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Встреча Л. И. БРЕЖНЕВА
с руководителями Академий
наук социалистических стран

17 февраля в Кремле со
стоялась встреча Генерального
секретаря ЦК
Брежнева с

КПСС л. и. 
руководителями

КАК ты готовишь себя 
к будущей трудовой 
деятельности? Какие качества 

молодого специалиста, орга
низатора производства приоб-
ретаешь уже сейчас? Эти 
росы и стали основными 
комсомольском собрании, 
торое состоялось на 1-м 
се геологоразведочного 
культетз Свердловского 
него института.

вои
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ко- 
кур- 
фа- 

гор-

Подведение итогов первого 
этапа социалистического со
ревнования в честь 60-летия 
Великого Октября показало и 
ряд недостатков, которые в 
группах имеются. Во-первых, 
не все комсомольцы еще до
статочно активны. Есть и та-
кие.
жить

которые предпочитают
по

Разговор получился дейст-
в и тел ьн о 
нечно,

интересным И, ко-
надолго запомнится

каждому первокурснику. Ком-

с краю», 
серьезно 
вопрос: 
для того, 
пе была 
ресной?»

принципу «моя хата 
Вот почему очень 

встал на собрании 
«Все ли мы делаем 
чтобы жизнь в груп- 
действительно инте- 

И оказалось, что не*
сомольская 
курса 
факультета

организация 1-го 
геологоразведочного

считается
из лучших в институте.

одной 
Это

подтверждают и итоги зимней 
сессии, во время которой все 
группы показали хорошие зна
ния. Об этом говорит и боль
шая общественно-политическая 
работа,, которая проводится

использованных возможностей 
здесь немало. Взять хотя бы, 
к примеру, выполнение личных 
комплексных планов Провер
ка их выполнения показала, 
что принятые обязательства 
не всегда конкретны, а значит, 
и итоги подводить трудно. Не 
всегда еще комсомольские 
активисты бывают требова

ГЛАВНЫЙ
ОРИЕНТИР
на курсе. Особенно много ра
ботали комсомольцы по про
паганде Постановления ПК 
КПСС «О 60-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социали
стической революции».

Активная жизненная пози
ция. Из чего она складывает
ся? Об этом говорил в своем 
докладе заместитель секрета-

РЕПОРТАЖ
С СОБРАНИЯ

тельны к 
мольцу.

А взять, 
отношения 
ве. Так ли

ря комсомольской организа-
ции курса Сергей Безукладни
ков.

Наша главная задача,—
сказал он. готовить сеоя
к творческому труду на бла 
го Родины. А эго значит, что 
повышение качества знаний 
должно стать нашей общей за
ботой. «Коммунистом можно 
стать лишь тогда, когда обо
гатишь свою память знанием 
всех тех богатств, которые 
выработало человечество». Эти 
ленинские слова обращены и 
к нам, студентам.

Подробно говорил Сергей и 
об итогах первого этапа со
циалистического соревнования 
в честь Великого Октября.

Для первокурсников сорев
нование действительно стало 
школой воспитания коммуни-
стической идейности, 
отношении отличных 
добились КОМСОМОЛЬЦЫ 
РМ-76-1.

За счет чего группе 
стать победителем

В этом 
успехов 
группы

удалось 
первого

этапа соревнования? Об этом 
и говорил на собрании секре-
тарь комсомольской 
зации этой группы
Васильев. -

В комсомольской 
ции группы стало

органп- 
Леонид

каждому комсо-

допустим, взаимо- 
в самом коллекти- 
уж часто они ста-

новятся предметом разговора • 
на комсомольских собраниях?

Как решить все эти пробле
мы. говорили в своих выступ
лениях ребята из групп 
РТ-76-2. РМ-76. РМ-76-1.

Опенки в наших зачетках, 
подчеркивалось в этих вы
ступлениях, — это чуткие ба
рометры. определяющие преж
де всего степень сознательно
сти самого студента. Но сво
дить все дело к оценкам было 
бы неправильным. Многое 
предстоит еще сделать для
того, < 
вовала, 
лектив, 
за дела 
дого.

чтобы группа почувст- 
что она единый кол- 
что каждый отвечает

1 всех, а все — за кэж-

И в этом смысле интересен 
опыт группы РТ-76. На собра-
нии перед своими
никами 
митета

однокурс-
отчитывался член ко-
комсомола института

вилом — 
внимания 
чительный 
учебной

не оставлять

opraниза* 
уже прэ-

даже < 
факт

самый
без 

незна-
нарушения

дисциплины. Такая

Павел Федоров.
Он рассказал о том. что им 

сделано за время работы в 
комитете комсомола. Вопро
сов к нему было много, были 
и замечания, пожелания.

— Такая форма самоотче- 
тов. — сказал мне Павел, — 
воспитывает чувство ответст
венности перед коллективом. 
Для меня, например. Всесо
юзное собрание действительно 
стало жизненным этапом, по
могло увидеть свои недостат
ки, наметить конкретные пла
ны на будущее.

форма коллективной самолис- 
циплины воспитывает прежде 
всего уважение к своему тру
ду, помогает поднять чувство

Радостным событием 
Всесоюзное собрание и

стало 
для

оТветственности. Велик в
группе и авторитет отлични
ков. Именно они внедряют 
в группе рациональные прие
мы учебного труда, проверен
ные личной практикой.

В выступлениях участников 
собрания много также гово
рилось о четкой организации 
учебного процесса, воспита
нии у каждого аккуратности, 
собранности, деловитости. Эти 
черты характера молодого 
специалиста должны воспиты-

Андрея Коростылева. В этот 
день его приняли в комсомол.

— Волновался, конечно. — 
рассказывал Андрей уже пос-
ле соорания. Но
вопросы. которые
ребята, ответил
собрании взял
сдать летнюю 
на «хорошо» и

Я 
ных 
ской

Это

ваться в каждом студенте
самых первых 
большая роль
принадлежит
организации.

дней 
в

учебы.
с 
и

этом деле
комсомольской

ООСЬМАЯ по счету Все-
*"* союзная ударная комсо

мольская стройка на тагиль-
ской земле 
Сегодня на 
кополочном 
гильского 
комбината

приняла эстафету, 
возводимом широ- 

стане Нижнета- 
металлургического 
работают тысячи

людей. В связи с этим одним 
13 актуальных вопросов, кото
рыми озабочены сегодня руко
водители комбината «Тагилтяж- 
строй», треста «Тагилстрой» — 
генерального подрядчика н а 
ШПС, комитеты комсомола 
строительных организаций — 
вопрос размещения прибываю
щих людей. Секретарь коми
тета ВЛКСМ треста «Тагил
строй» Иван Хлоповских рас
сказывает, какие мероприятия 
осуществляются по приему и 
бытоустройству посланцев на 
ударную стройку.

— Недавно сдано в эксплуа
тацию новое общежитие, кото
рое примет 408 человек. В 
марте вступит в строй второе 
такое же здание. Несколько 
сот строителей будут устроены 
в общежития металлургическо
го комбината, для нужд при
езжающих используется сдаю-

спросил о

на все 
задавали

подробно. На 
обязательство 

сессию только 
«отлично».

самых памят-
событиях в его студенче- 
жизни.
Сессия, — ответил он. — 
был как первый бой, ко-

тсрый нельзя проиграть. Я 
выиграл. И. конечно, сегодняш
нее собрание. Оно стало ори-
ентиром в дороге длиной 
пять студенческих лет.

Ю. КУТУЗОВ.

в

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
кроме воскресенья ж Цена 2 коп.

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

ВСЕСОЮЗНОЕ КОМСОМОЛЬСКОЕ СОБРАНИЕ
«коммунистическую идейность, активную

СВЕРДЛОВСК
«Рабочей инициативе — 

всемерную поддержку». С 
таким почином выступили 
на комсомольском собрании 
молодые специалисты отде
ла главного технолога завода 
транспортного машинострое
ния имени Я. М. Свердлова. 
Инженерно-технические ра
ботники решили взять шеф
ство над рабочими. Они бу
дут читать лекции в школе 
молодого рабочего по специ
фике технологии производ
ства. Комсомольцы отдела 
обязались на собрании ока
зывать помощь рабочим в 
разработке и внедрении ра
ционализаторских предложе-

ЖИЗНЕННУЮ 
МОЛЬЦУ!»

ПОЗИЦИЮ КАЖДОМУ комсо

Комсомолка Валентина Мочалова пришла на Свердловский завод керамических изделий, 
в плиточный цех, всего пять месяцев назад. Работать ее определили в комсомольско-моло
дежную смену мастера Анны Александровны Антипиной. Валентина быстро и хорошо освои
ла специальность сортировщицы облицовочной плитки, сейчас она трудится по третьему раз-
ряду, справляется со своими обязанностями 
пех смены.

Комсомольско-молодежная смена Антипиной 
новании в честь 60-летия Великого Октября 
предприятия, по итогам прошлого года она 
ударному трудится смена и в текущем году.

отлично, вносит достойный вклад в общий ус-

активно участвует в социалистическом сорев- 
среди комсомольско-молодежных коллективов
заняла в этом соревновании первое место. По-

... . .............. . . . _ На прошедшем вчера в цехе собрании с пове
сткой дня Всесоюзного комсомольского собрания смена Антипиной приняла повышенные 
соцобязательства по достойной встрече юбилея Октября.

НА СНИМКЕ: В. МОЧАЛОВА. Снимок Л. БАРАНОВА.

НИЖНИЕ СЕРГИ
На Всесоюзном комсо

мольском собрании, прошед
шем на Нижнесергинском 
металлургическом заводе. 
Комсомольске - молодежная 
смена Бисарина решила

Академий наук социалистиче
ских стран.

В ней участвовали: прези
дент Академии наук НРБ 
А. Балевски; и. о. президента 
Академии наук ВНР Я. Сента- 
готаи; председатель Комитета 
общественных наук СРВ Нгуен 
Кхань Тоан; президент Акаде
мии наук ГДР X. Кларе; пре
зидент Академии наук Респуб
лики Куба В. Торрес; прези
дент Академии наук МНР 
Б. Ширендыб; президент Ака
демии наук ПНР В. Тшебятов- 
ский; президент Академии об
щественных и политических
наук CPP М. Георгиу; 
президент Академии 
UJ. Цицейка; президент 
мии наук СССР А. П.

вице-
СРР 

Акаде- 
Алек-

ВКЛЮЧИТЬ СВОЙ со-
став героя гражданской 
войны Д. Бансунова. Моло
дые рабочие приняли обяза
тельство выполнять смен
ные задания за своего про
славленного земляка.

Б4ЙКАЛОВСКИЙ РАЙОН
Полностью завершить ре

монт мелиоративной техни
ки к началу апреля — такое 
обязательство взяли на ком-
сомольском собрании 
дые механизаторы
вижной

моло- 
перед-

механизированной
колонны N? 7. Многие ком
сомольцы на этом собрании
уже рапортовали о завер-
шении ремонтных пабот.

НИЖНИЙ ТАГИЛ
Вести работы только с от-

личным 
было

качеством
записано

так

комсомольского
которое

в решении 
собрания,

состоялось
«Уралстальнонстру к ц и и». 
Комсомольцы этого треста 
ведут строительство уни
версального балочного ста
на на Нижнетагильском ме
таллургическом комбинате. 
Среди передовиков произ
водства — Александр Чесга- 
нов, который еще в ноябре 
прошлого года стал рабо
тать в счет 1977 года. На 
собрании ему была вручена 
путевка. дающая право
быть сфотографированным 
у Красного знамени
ле.

в Крем*

На Всесоюзном 
мольском собрании.

комсо- 
которое

прошло на Уралвагонзаводе, 
молодые рабочие рапорто-
вали о том, 
они вносят в 
ного эшелона
тия Великой

какой вклад 
создание мир- 
в честь 60-ле- 

Октябрьской
социалистической револю
ции.

На сегодняшний день в 
фонд эшелона сэкономлено 
50 тысяч рублей. На собра
нии были приняты конкпет- 
ные обязательства по даль
нейшему увеличению этого 
фонда.

комсомол - й Г Л= ДРУЗЬЯ
КРАСНОГААСТУЧНЫХ

Суббота в этой школе — 
день особенный. Субботы 
здесь ждут все. И вечером, 
когда прозвенит звонок с 
последнего урока, никто не 
спешит разойтись по домам.

Каждую субботу навещают
своих подшефных пионе-
ров школы № 2 — рабочие 
Верхне-Синячихинского ме-
таллургического завода.
Дружба эта родилась совсем 
недавно. Все началось с от
четно-выборного комсомоль
ского собрания на заводе. То
гда в шефский сектор выбра
ли совсем молодых рабочих, 
недавно вернувшихся из ар
мии. Ребята молодые, ини
циативные. За дело взялись 
смело. Побывали в школе, 
познакомились с подшефны
ми, с коллективом препода
вателей. Из разговоров с ре
бятами узнали, что есть у

ла № 2 — одна из школ 
Алапаевского района, где ус
певаемость стопроцентная. 
Разными путями и методами 
в школах достигается это. В 
школе № 2 в этом есть и не
малая заслуга шефов. Каза
лось бы, чего проще: органи
зовать соревнование за каче
ство учебы менаду классами. 
Но и здесь шефам пришлось 
столкнуться со множеством 
проблем. Например, в клас
сах равное количество учени
ков, но по способностям ре
бята отличаются друг от дру-

по волейболу, зимой — лыж
ные кроссы и полюбившуюся 
ребятам игру «Зарница». 
Дел много, на целый год. 
Планов же, задумок г— ещё 
больЩе. На заводе ребятам 
удивляются: «И как вы все 
успеваете? И смену отрабо
тать, и учиться, и с ребя
тишками в школе позани
маться?» А они и не думают 
о том, как успеть. Для них 
зайти в подшефную школу, 
поговорить с ребятами — 
просто интересно!

— Интересно, и все,—улы
бается один из них, мастер 
ремонтного цеха Михаил 
Кащеев. Это он первый на
чал подготавливать ребят к 
военной игре, и радиокру
жок в школе организовал 
тоже он.

Директор школы Н. Ф.

га. Один класс сильный

них мечта участвовать в
военизированной игре «Зар
ница». Шефам это было зна
комо: еще не стерлись в па
мяти армейские'будни. Под
готовка велась по всем пра
вилам Классы теперь назы
вались взводами. К каждому 
взводу прикреплялся коман
дир. Военная дисциплина со
блюдалась строго. Наполу- 
чал двоек — исправляй, ина
че отстраняешься от трени
ровок. За плохое поведе
ние снимали с класса бал
лы в игре. Заметно улучша
лась дисциплина в школе,

другой — послабее. Как тут 
быть? Решили сделать та
ким образом: класс разбить 
на .звенья так, чтобы соотно
шение «сильных» и «сла
бых» ребят было примерно 
одинаковым. Соревнование 
шло по звеньям внутри клас
са и между классами. Учиты
вались прежде всего учеба и 
дисциплина, но кроме, этого 
и самые интересные пионер
ские сборы, полезные трудо
вые дела, занятия спортом, 
шефство пионерского отряда 
над октябрятами. И поощ
рение лучшему классу шефы 
придумывали сами: красивый 
вымпел, экскурсии на завод,
интересные путешествия.

С появлением шефов В

повысилась
Кстати об

успеваемость, 
успеваемости.

Верхне-синячихинская шко-

школе начали работать ра
диокружок и духовой ор
кестр. А оборудованный ше
фами । лингафонный каби
нет — гордость школы. Вес
пой и осенью шефы устраи
вают в школе соревнования

Закожурникова тепло отзы
вается о шефах. Они не 
только помогают ребятам ин
тересно организовать сво
бодное время, но и проводят 
среди них профориентацион
ную работу. Редкий месяц 
не обходится §ез экскурсии 
на завод, где работают ше
фы. Пионеры, видя своих 
старших товарищей в рабо
те, стараются подражать им 
во всем. И уже сейчас меч
тают стать такими рабочими, 
как их шефы. Кто из маль
чишек не мечтает о каске 
сталевара? Кто хоть раз на
блюдал своими глазами за 
плавкой . металла, тот долго 
будет помнить гул работаю
щего мартена, лица сталева
ров, их- руки. Пионеры шко
лы № 2 — частые гости в 
мартеновском цехе завода.

Александр Колобов, Юрий 
Палаумов, Петр Заякин, Ми
хаил Овчинников, Михаил 
Кащеев — этих ребят можно 
увидеть в подшефной школе 
очень часто. Они идут сюда 
потому, что им интересно.

М. КАЗАКОВА.
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ВНИМАНИЯ
щееся жилье, и последним 
звеном в цепи мероприятий 
является благоустройство ос
вободившихся бараков.

Как видно, вопрос с жильем 
для строителей ШПС решается

стройки, какие им создадут ус
ловия для работы и отдыха.
Хороший дом (даже 
ный), возможность 
вить силы после

времен- 
восстано- 
нелегкого

всесторонне: 
строительства

руководителей 
и комитеты

ВЛКСМ волнует не только ко
личественная, но и качествен
ная сторона приема команди
рованных на Всесоюзную удар
ную комсомольскую стройку.

Все правильно. Очень мно
гое зависит от того, как встре
тят прибывающих участников

трудового дня — это необхо
димые условия и гарантия пло
дотворной, успешной деятель
ности человека на следующий 
день. Какие требования к бы
товым условиям предъявляют 
сегодня руководители и ком
сомольский актив треста «Та
гилстрой», рассказывает Иван 
Хлоповских:

— На Всесоюзной ударной

должны быть образцовые жи
лища. Первым делом комнаты 
следует обставить современ
ной мебелью, установить в 
фойе радиоприемники и теле
визоры. Скупиться здесь не 
следует. Забота о строителях 
окупится многократно их ра
ботой.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ПРИНЯТЫ

сандров; вице-президент Ака
демии наук СССР П. Н. Федо
сеев; председатель Академии 
наук ЧССР Я. Кожешник.

Тов. А. П. Александров рас
сказал о ходе первого сове
щания президента Академий 
наук социалистических стран, 
об укреплении сотрудничества 
научно - исследовательских уч
реждений, об основных на
правлениях совместных работ 
ученых стран социалистическо
го содружества. Он выразил

Центральному Комитету КПСС, 
Леониду Ильичу Брежневу за 
постоянное внимание и заботу 
о развитии советской науки.

На встрече выступил товарищ 
Л. И. Брежнев.

Выступление товарища Л. И, 
Брежнева было выслушано с 
большим вниманием и встре
чено аплодисментами.

От имени присутствующих 
президент Академии наук НРБ 
А. Балевски сердечно побла
годарил Леонида Ильича Бреж
нева за исключительно содер
жательную беседу о задачах 
науки, о ее роли в социалисти
ческом и коммунистическом 
строительстве. Он подчеркнул, 
что совещание президентов 
Академий наук социалистиче
ских стран в Москве является 
вкладом в расширение, углуб
ление и укрепление прекрас
ного братского сотрудничест
ва — сотрудничества людей и 
народов, объединенных единст
вом цели и идеалов.

Заканчивая беседу, 
Л. И. Брежнев передал 
водителям братских

тов. 
руко- 
стран,

глубокую признательность

ТРАДИЦИИ ВЕЛИКОГО 
ПОЧИНА

Навстречу
«красной
субботе»

«Комсомольцы и моло-
дежь производственного
объединения «Уралмаш» го
рячо поддерживают патрио
тическую инициативу пере
довых предприятий Моск-
вы провести
коммунистический

16 апреля 
суббот-

нищ посвященный 107-й 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина и 60-ле
тию Великой Октябрьской
социалистической 
ции.

Ленинские

револю-

субботники
давно уже стали для моло
дых уралмашевцев настоя
щей школой коммунистиче
ского труда. «День суббот-
ника день рекордного
выпуска продукции отлич
ного качества, день наивыс-
шей производительности

труда» — под таким девизом
В комсомольских 
циях предприятия
сейчас подготовка к 
ной субботе».

организа- 
началась

«крас-

Важным событием в пе
риод подготовки станет об
щезаводской комсомольский 
субботник, который состоит
ся 19 февраля. Комсомоль
цы Уралмаша будут тру
диться в этот день на своих 
рабочих местах.

Большой объем работы 
предстоит сделать в этот 
день и по изготовлению за-
казов для важнейшей
стройки нашей области
универсального 
стана на НТМК.

балочного

Миллиарды на потребу Пентагона
ВАШИНГТОН. Гонка вооружений, подстегиваемая вое-нно- 

промышленным комплексом США. ведет к дальнейшему посту 
непроизводительного расходования средств, столь необходи
мых для решения серье-.нейших социально-экономических 
проблем страны. Наглядное представление о том, во что обой
дутся американскому налогоплательщику неуемные аппетиты 
военщины и связанных с ней промышленных корпораций. 
Дает доклад, опубликованный здесь министерством обороны 
С Ш А.

По данным министерства, общая стоимость только 45 круп
нейших систем вооружений оценивается сейчас в астрономи
ческую сумму — 197,6 млрд, долларов.

Комментируя финансовые выкладки Пентагона, обозрева
тели отмечают, что запланированные расходы на создание 

в будущемновых систем оружия далеко 
могут еще более возрасти.

ПРИЗЫВ К ПРАВИТЕЛЬСТВУ
НЬЮ-ЙОРК. 

председатель
Национальный 

Коммунистиче-
кой партии США Г. Уинстон 
призвал американское прави
тельство нормализовать отно
шения с Вьетнамом и не пре
пятствовать приему СРВ в 
ООН.

Выступая перед обществен
ностью Нью-Йорка с расска
зом о поездке в Ханой деле-

не окончательны
на 
И I

гации Компартии 
участия в работе

США для
IV съезда

Компартии Вьетнама, Г. Уин
стон подчеркнул, что вьетнам
ский народ глубоко заинтере
сован в мире, необходимом 
ему для созидательного строи
тельства. Он отметил, что 
встретил на вьетнамской зем
ле глубокие и искренние чув
ства к американскому наро
ду, всегда выступавшему про
тив авантюр правящих классов 
в Индокитае.

ученым социалистических го
сударств теплый привет и по
желания больших успехов в 
решении задач, поставленных 
съездами коммунистических и 
рабочих партий.

(ТАСС).

ВЧЕРА в Свердловске, в 
Доме политического 

просвещения, состоялась XII 
отчетно-выборная конферен
ция Свердловской областной 
организации общества «Зна
ние».

НАМЕЧАЯ
НОВЫЕ РУБЕЖИ

С докладом 
ции выступила

на конферен-» 
председатель

правления областной органи-
зации общества
профессор, 
ских наук, 
тель науки 
Пушкарева.

доктор
«Знание», 

химиче-
заслуженный дея- 
и техники 3. В.

Затем состоялось обсужде
ние доклада. Выступившие в 
прениях делегаты конферен
ции рассказали об опыте ра
боты первичных организаций 
общества «Знание» по пропа
ганде решений XXV съезда 
КПСС, о задачах, стоящих пе
ред активистами общества.

Па конференции выступил 
секретарь обкома КПСС Л. Н. 
Пономарев.

На отчетно-выборной кон
ференции был избран новый 
состав правления областной 
организации общества «Зна

ние». Председателем правле
ния избран член-корреспон
дент АН СССР Г. П. Швейкин.

Были избраны также деле
гаты на Всероссийский и Все
союзный съезды общества 
«Знание».

В Совете Министров СССР
Совет Министров СССР по

становил перенести день от
дыха с субботы 5 марта на 
понедельник 7 марта 1977 г.

ЖИЗНЬ
НОРМАЛИЗУЕТСЯ

БЕЙРУТ. Перед нами
план нового делового цент
ра Бейрута. Высокие дома- 
башни, удобные пешеходные
переходы 
развязки, 
Но пока

и транспортные
зеленые 

на этом
следы недавней

газоны, 
месте 

граждан-
ской войны: обгоревшие ос
товы домов, груды щебня.

Атмосфера мира благот
ворно воздействует на воз
рождение жизни в стране. 
Ремонтируются поврежден
ные здания, восстановлена 
сеть электроэнергии, возоб
новилась подача питьевой 
воды, с улиц убирают му
сор, в магазинах продаются 
необходимые продукты пита
ния.

Еще рано говорить о пол
ной нормализации, но при
нимаются определенные ме
ры к ее достижению. Перед 
правительством стоит слож
ный вопрос обеспечения за
нятости около полумиллио
на безработных. Различные 
комиссии подсчитывают 
ущерб, нанесенный войной. 
Сейчас называют цифру в 6 
млрд, долларов.

Комсомольский оперативный 
отряд треста «Тагилстрой» за
нимает второе место по го
роду. Общежитие, отдых 
и покой строителей будут все 
время под строгим, заинтере
сованным оком комсомоль
ского оперативного отряда. 
Влияние комитета комсомола 
треста нынче распространяется 
на все большие и малые дела, 
касающиеся стройки. Но самое 
главное, над чем работают сей
час здесь, что решают,—это 
создать хорошие условия быта 
и отдыха участникам стройки. 
Потому что забота о строите
лях, выраженная в конкретном 
деле, положительно скажется 
на результатах работы много
тысячного коллектива.

Л. АФАНАСЬЕВА, 
маш внешт. корр.

Недавно в совхозе имени 
50-летия СССР Красноуфим
ского района состоялось со
брание молодых механизато
ров, на Котором были под
ведены итоги работы за ми-, 
нувший год и приняты в 
честь 60-летия Великого 
Октября повышенные социа-
диетические 
па второй год 
летки.

обязательства 
десятой пяти

СИНГАПУР. Прези« е н т
Филиппин Ф. Маркос принял 
решение отложить до 17 мар
та проведение плебисцита в 
13 южных провинциях страны,

РЕШЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА
ранее намеченного на 21 фев
раля. Он заявил, что эта от-

БЕЛГРАД. Югославская

Одним из 
обязательств

пунктов этих 
стала « эконо-

срочка связана 
поступившей <

с
с юга

СВОБОДЕ
общественность требует от 

органов юстиции ФРГ предания суду и строгого наказания 
бывшего шефа гестапо в северных районах Словении 
К. Друшке, прозванного «словенским Эйхманом». Как не-

мия горюче-смазочМйх 
териалов. Например, с 1 
5 ноября комсомольцы 
шили работать только 
сэкономленном топливе.

ма- 
по 

ре- 
на

предоставить время

просьбой, 
страны.

для из у*

К началу ноября молодые 
механизаторы решили выра
ботать на каждый трактор 
по две тысячи эталонных 
гектаров.

Это будет достойным по
дарком молодых земледель
цев юбилею Советской вла
сти.

чения проблем, связанных с 
плебисцитом. Проведение это
го опроса имеет целью опре
делить отношение населения 
к предполагаемому созданию 
в южных провинциях, где в 
основном проживает мусуль
манское население, автоном
ного района в рамках филип
пинского государства.

давно установлено., К. Друшке, занесенный в Югославии 
в списки военных преступников, живет под своим именем 
в западногерманском городе Гейдельберге, где содержит 
небольшое кафе. Окружная прокуратура в г. Крань опу
бликовала заявление, в котором подчеркивается, что К. Дру
шке несет ответственность за массовые расстрелы залож
ников, за пытки, издевательства и убийства гражданского 
населения, захваченных в плен югославских партизан и 
военнослужащих союзных армий. Прокуратура сообщает, 
что все обвинительные материалы будут переданы орга
нам юстиции ФРГ

(ТАСС. 17 февраля).
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Е2 ЦЕХЕ сборо-сварки № 2 
Нижнетагильского заво

да металлоконструкций было 
сравнительно безлюдно. Боль
шинство 
обедать, 
сварщики 
до конца

рабочих ушли уже 
только кое-где еще 

спешили довести 
шов на конструкции

ОДНА И ТА ЖЕ ПРИЧИНА
чено местное освещение на 
торцофрезерном станке, ко
торый обслуживал в эту сме
ну И. С. Соловьев, на ради
ально-сверлильном станке, хо-
зяин которого А. В. Пят-

I

и тоже отправиться в стопо
вую. В это время и появилась 
здесь рейдовая бригада за
водского «Комсомольского 
прожектора», которую сопро
вождал по своей «вотчине» 
технолог цеха сборо-сварки 
№ 2 Герман Федорович Жва- 
кин.

— Что? Опять рейд «КП»?— 
удивились двое сварщиков, 
которые только что закончи
ли работу и собирались на 
обед. — Вы же недавно рейд 
по экономии электроэнергии 
проводили. У нас лично все 
рубильники выключены, може-

РАЗЛИЧНЫХ СЛУЧАЕВ НЕЭКОНОМНОГО РАСХОДОВАНИЯ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ И ТЕПЛА НА НИЖНЕ 
ТАГИЛЬСКОМ ЗАВОДЕ МЕТАЛЛОКОНСТРУКЦИЙ

ков, в комнате мастера В. А. 
Жидгиляева светила никому 
лампочка...

тут снова рейд! И снова
недостатки

На посту 
вхолостую

такие же.
№ 53 работал 
трансформатор

8С-600 и вентилятор мощно
стью 270 ватт, на постах №№ 33 
и 38 забыли выключить свароч
ные трансформаторы, на по
сту № 32 остался включен
ным трансформатор ВС-600. А

троэнергии от того числа ки
ловаттов, которое этим агре
гатам необходимо при полной 
их нагрузке, то есть каждый 
сжигает |в час примерно 
1,2—2 киловатта электроэнер
гии.

те проверить... Да, 
вас сегодня...

Действительно, о 
цехе не знали. И 
предполагали, что

не ждали

рейде 
даже

в
не

на посту № 
троэнергию 
рочный 
ВКСМ-1000

МОЩНОСТЬЮ 
включались 
ком.

14 сжигали элек- 
зря мощный сва- 

трансформатор 
и прожектор

500 ватт, которые 
одним рубильни-

он может
быть. Потому что совсем не
давно, буквально за неделю 
до этого, здесь побывала рей
довая бригада «КП». Было 
подсчитано, что в результате 
первого рейда «прожектори
сты» не позволили «сжечь» 
на заводе впустую 50 кило-

* Ушли на 
выключить

обед и забыли 
это оборудование

инструктор слесарей-сборщи
ков М. А. Анисимов, сварщи
ки Парда Халмурадов, Ана
толий Пятыгин, Михаил Тка
ченко, Владимир Симаков и

Отсюда нетрудно подсчитать, 
сколько киловатт-часов элек
троэнергии может быть из
расходовано зря в цехе сбо- 
оо-сварки № 2 только за один 
обеденный перерыв, который 
бывает каждый день и в каж
дой смене. Ладно хоть «про
жектористы» на этот раз вы
полнили прямые обязанно
сти сварщиков-— выключили 
ненужные в обеденное время 
трансформаторы.

Подобные случаи, когда 
рабочие уходят на обед и ос-

бильниках нет ручек. Довод 
для оправдания бесхозяйст

венности, согласитесь, просто 
смехотворный.

Если для того, чтобы обна
ружить невыключенные транс
форматоры, «прожектористам» 
приходилось прибегать к по
мощи специалиста из электро- 
ремонтного цеха, то этого не 
потребовалось на посту № 42 
в цехе сборо-сварки № 2. 
Здесь сразу привлекал внима
ние своим свистом вырываю
щийся на волю из труб сжа
тый воздух. Причина поте
ри его — неисправный вен
тиль, который почему-то «не
кому» заменить или отремон
тировать. А на производство 
сжатого воздуха тратится не-

просто сбрасывали вниз, за
одно разбив львиную долю 
стекол в окнах. К зиме рамы

Да, мощность этой самой 
лампочки небольшая — всего 
200 ватт, а лампочки местного 
освещения еще слабосиль-

I
S

тавляют невыключенным

ватт-часов. Это только за
один обеденный перерыв. В
этом цехе 
итоги рейда

тоже обсуждали

Вячеслав 
словами, 
ность и 
такие их 
вешь.

Козулин. Иными 
как бесхозяйствен- 
безответственность, 
действия не назо-

электрооборудование, бывают 
и в цехе сборо-сварки № 1. 
В день проведения рейда 
«КП» там сжигали электро
энергию зря в обеденный пе-

малсое количество 
энергии.

Опосредованно

электро-

теряется

«КП»,
меры по устранению

приняли 
► зам^е-

ценных недостатков и сооб
щили о них в заводской штаб 
«КП». Так что кампания про
шла успешно и, как решили 
в цехе, закончилась.

Заместитель главного энер
гетика завода Александр Ге
оргиевич Шульгин называет 
такие данные:

— При работе вхолостую 
сварочные трансформаторы 
потребляют 4 процента элек-

рерыв 
постах

трансформаторы 
№ 77, 101 и

Hrf

88.
На посту № 88, как «объяс
нил» «прожектористам» заме-

топливно-энергетические ре
сурсы и в цехе сборо-сварки 
№ 1. Как объяснил залдести- 
тель начальника цеха, за со
стояние оконных рам тут ни
кто конкретно ответственно
сти не несет. И это заметно 
сразу. Трудно подсчитать ко-

^тптнпп

АРТИНСКИЕ 7
ВСТРЕЧИ Э«

МНЕ МНОГО расска
зывали о манчаж- 
ском умельце Григории Ефи

мовиче Куклеве. И вот я иду 
по вечерней улице на встре
чу с ним. Вечер тихий. Об
жигающе холодное лунное 
сияние. Призывно светятся 
окна, обещая тепло и уют.

Переступаю через порог и 
тут же становлюсь предме
том хлопот хозяйки. Вмиг на 
моих ногах оказываются 
валенки — только что с печ
ки. Хозяин ведет на кухню 
пить чай. Они еще не знают, 
кто я, зачем пришел на ночь 
глядя. Просто — гость. А 
гостям здесь всегда рады.

Знакомимся. Анастасия 
Петровна и Григорий Ефимо
вич — пенсионеры. Живут 
одни — дети Давно разъеха
лись.

Обстановка в комнате та
кая же, как и в большинст
ве деревенских изб. Диван, 
шифоньер, две кровати, 
стол, на стенах фотографии 
в рамках...

— Кроме этих двух же
лезных кроватей, здесь нет 
ничего купленного, — пой
мал мой взгляд Григорий 
Ефимович.

— Пу, ну, не хвались, — 
остановила мужа Анастасия 
Петровна.

— А я не хвалюсь, гово
рю, что есть. Дом тоже сам 
ставил, своими руками.

Вспоминаю слова лесника 
Шульгина. «Григорий — 
мастер своего дела. Он мне 
рамку для портрета Ленина 
сделал — заглядение. Нигде 
сейчас такую не купить. Из 
дерева может все: и корпус

ститель 
Якунин, 
ТС-500 
ными,

начальника цеха В. В. 
три трансформатора 

остались невыключен- 
потому что... на ру-
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ПОРТРЕТ
к фотоаппарату, и наличники, 
и ткацкие станки».

— Вы давно столярничае
те?

—• Всю жизнь, пожалуй. С 
пятнадцати лет. С переры
вом на войну...

Григорий Куклев служил на 
дальневосточной границе, ког
да началась война. На фронт 
попал в составе забайкальской 
дивизии. В это время разверты
валось наступление под Моск
вой. Потом была Орловско-Кур- 
ская дуга. Под Орлом его рани
ло в ноги. Кратковременное 
лечение, и снова старшина 
Куклев в действующей армии. 
Смоленск, Каунас... День По
беды встретил в Германии.

Возвращался в свой Манчаж 
и думал: девять лет не был до
ма, из них четыре таких, что 
каждый за десяток мирных 
сойдет. Какая там жизнь те
перь? Чем он будет занимать
ся. ведь до армии и столяром 
работал, и в районо инспекто
ром-методистом по всеобучу 
взрослых? Хотелось бы обе эги 
работы совместить в одну,толь
ко заниматься не со взрослы
ми, а с детьми, учить их столяр
ному делу.

И стал Григорий Ефимо
вич учителем труда в Ман- 
чажском детском доме. Мно
го сирот оставила -война. 
Учителя и воспитатели, как 
могли, старались скрасить их 
жизнь. В летние и зимние 
каникулы Григорий Ефимо
вич с ребятами весь рапой 
исколесил. Когда детдом пе
ревели в Кушву, Куклев с 
женой поехали вместе с ним. 
А через полтора года вер
нулись обратно в Манчаж — 
не сумели отвыкнуть от него. 
Григорий Ефимович стал пре
подавать труд в местной шко
ле.

Сначала не было ни верс
таков, пи подходящего поме
щения, уроки проходили й 
подвале, ученики пилили и

[читатель
.БЛАГОДАРИТ книги стали педагоги Д. А.

личество выбитых стекол, на
столько их много. Летом ре
монтировали крышу цеха, ну
и «отходы производства»
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ИЛЬИЧА
строгали на стеллажах, не 
приспособленных для этого. 
И тогда учитель предложил 
ребятам самим построить 
мастерские. С группой девя
тиклассников - добровольцев 
отправился на каменоломню, 
чтобы добыть строительный 
материал. В поте лица тру
дились, по что можно сде
лать без техники? Обрати
лись за помощью в совхоз, 
точнее, заключили с ним 
трудовое соглашение: мы 
вам 50 стульчиков для дет
сада, вы—100 кубометров 
бутового камня. Так и вы
ложили свои мастерские. 
Грустно было смотреть, как 
их недавно сносили. Прав
да, новые просторнее и 
светлее, только все равно 
грустно.

Третий год учитель Кук
лев на пенсии. В школе быва
ет часто. То пионеры пригла
сят на сбор, то забежит по
видаться с новым препода
вателем труда Валерием Ев
геньевичем Гольяновым, быв
шим его учеником. Осталь
ное время проводит в своей 
домашней лаборатории.

В ограде под навесом 
терпкий запах древесины. Он 
не выветривается даже зи
мой, хотя в морозы Григо
рий Ефимович здесь не рабо
тает. Слева — верстак, спра
ва — полки с заготовками и 
готовыми изделиями. Мастер 
берет деревянные кружева, 
раскладывает по верстаку.

— Вот это будет налич
ник.

Я считаю. Семь различных 
узоров придумано и выпиле
но. Семь, ни в чем не повто
ряющих друг друга.

АДРЕС:

ЧУТКОСТЬ
И ПРИВЕТЛИВОСТЬ

Медведева и Л. В. Протазано
ва, люди, по-настоящему знаю
щие и увлеченные этой рабо
той. Это они, помимо непо
средственно организационных 
вопросов, взяли на себя нелег
кое дело — создание школьно-

маленько 
где стекло 
сто паклей 
ру кое-как

Но даже 
вставлены

подремонтировали: 
вставили, где про- 
или тряпками ды- 
заткнули. И все.

там, где в рамы
стекла, имеются

щели, через которые в цех 
свободно проникает холодный 
воздух. Особенно небрежно 
вставлено стекло в одной из 
частей оконного проема, в 
который вмонтирована решет
ка отопительного калорифера. 
Тут настолько широкая щель, 
что ее в шутку называют в 
цехе «антиотоплением», кото
рое действует «сильнее», чем 
расположенная рядом решет
ка калорифера.

— Сейчас у этого окна еще 
с грехом пополам работать 
можно, — говорит, обращаясь 
к «прожектористам» проходя
щий мимо сварщик. — Моро-
зы меньше 
посмотрели, 
лось, когда 
да было...

В цехе

стали. А вы бы 
что тут твори- 

30 градусов холо-

обработки № 2
электроэнергия теряется дру
гими «способами», но причи
на потерь все та же—бесхо
зяйственность. В обеденное 
время здесь не было выклю-

— Козловым делал, Жи- 
гуловым, да почти всей ули
це. Вообще-то спрос на них 
не велик: на типовых домах 
наличники не предусмотре
ны.

— Кроме вас в Манчаже 
никто этим не занимается?

— Никто.
На минуту Григорий Ефи

мович исчезает куда-то и по
является, держа ’ в руках не-, 
сколько дощечек. На каждой 
вырезан или выполнен из 
различных пород деревьев 
рисунок. Внимательно рас
сматриваю. Очередь доходит 
до самой маленькой дощеч
ки.

Передо мной мозаичный 
портрет Ильича. Работа до 
того тонкая — с трудом ве
ришь, что здесь не акварель 
и бумага, а ильм, береза и, 
в качестве фона, обыкновен
ный кровельный толь.

— Иринка выпрашивает у 
меня его. Приедет на кани
кулы — подарю.

Внучка Иринка не просто 
поклонница дедушкиного та
ланта. Она сама пытается де
лать инкрустации. Пока са
мые простые, но Григорий 
Ефимович видит в ней свою 
преемницу и всегда с нетер
пением ждет в гости.

Мы окончательно продрог
ли в мастерской.

— Хорошо моей Анаста
сии Петровне, своим вяза
нием и вышиванием она мо
жет заниматься в любую по
году, — говорит Григорий 
Ефимович, открывая дверь в 
избу. — Она у меня масте
рица, кружева плести умеет. 
Ни минуты не может, чтобы 
ничего не делать.

— А ты-то сам можешь 
ли... — ив голосе Анастасии 
Петровны бесконечное ува
жение к мужу.

В. КУДРИН.

нее — всего по 25 ватт. Да,
здесь теряются копейки. Но
копейки государственных де-
нег. Не верится, чтобы И. С. 
Соловьев, А. В. Пятков, В. А. 
Жидгиляев выкидывали копей
ки из своих карманов. А вот
государственные 
кидывают».

Проведенные

они «вы-

«Комсомоль-
ским прожектором» рейды 
показали, что бесхозяйствен
ность и безответственность
еще не изжиты полностью на 
Нижнетагильском заводе ме
таллоконструкций. И они —
основная
щихся

i причина всех имею- 
здесь случаев неэко-

номного расходования топлив
но-энергетических ресурсов 

В. МАКАРОВ, 
член областного 

штаба «КП».
Л. ДАВЫДОВ, 

А. МАНВЕЙЛЕР, 
Е. МАЛЫШЕВА, 

члены заводского 
штаба «КП».

В. РОМАНОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

электроремонтного 
цеха.
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ИВАНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Инициаторы соревнования за До- 
срочный и высококачественный ремонт сельхозтехники успеш
но выполняют свои социалистические обязательства. На линей
ку готовности уже поставлены все почвообрабатывающие и 
посевные машины, с опережением графика ведется ремонт 
тракторов.

Коллектив Пестяковского районного объединения «Сельхоз
техники» одним из первых в области начал применять метод 
комплексного технического обслуживания всего оборудования, 
которым располагают хозяйства района.

НА СНИМКЕ: главный инженер районного объединения Г. А. 
РЯБЦЕВ (слева) и заместитель управляющего В. В. Нужин 
осматривают отремонтированную технику.

Снимок И. Дынина. ' Фотохроника ТАСС.
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Хочу поблагодарить за чут
кое отношение к пассажирам 
комсомолку Ольгу Очеренко, 
младшего инспектора уголов
ного розыска линейного отде
ла милиции в свердловском аэ
ропорту Кольцово.

Она внимательна к прось
бам пассажиров, предупреди
тельна, всегда готова помочь 
нам, старикам, родителям с 
маленькими детьми. Не про
сто выслушает тебя, обстоя
тельно все объяснит, в любом 
вопросе разберется, до само
го взлетного поля проводит, 
хотя это и не ее обязанность.

’ От души благодарю Ольгу 
Очеренко, всяческих ей благ. 
Мне кажется, на таких, как 
она, должны равнятья все мо
лодые работники аэропорта 
Кольцово.

А. КАРИЗОНОВ.

го киоска, популярность 
рого уже перешагнула 
школы.

Работа киоска может

кото- 
порог

слу-
жить наглядным примером де
лового содружества общества с 
книжным магазином «Искра».
Достаточно сказать, что 
многим более чем за

не- 
год

школьным киоском реализова
но литературы на сумму более 
двух тысяч рублей. Ближайши
ми помощниками учителей в
распространении книги
юные книголюбы, 
семиклассники Таня

такие
стали 

как
Дудина,

Алеша Ларионов, Люда Черно
ва и многие другие.

■ Крепнут контакты юных чита
телей с теми, кто создает кни-
ги: писателями, 
литературоведами,

издателями, 
деятелями

РАССКАЗЫВАЕТ
ШКОЛЬНИКИ-
ДРУЗЬЯ КНИГИ

Уже второй год работает 
свердловской школе №

в
62

школьное общество книголю
бов. Более ста сорока человек
насчитывает ныне оно. из них
сто десять — учащиеся 5—10
классов.

Чем же занимаются 
друзья книги?

юные

Сфера их деятельности весь
ма обширна, и прежде всего,— 
это пропаганда книги научно- 
популярной, политической и ху
дожественной, стремление по
мочь своим товарищам найти 
более короткий путь к книге, а 
книге найти своего читателя.

Организаторами и душой 
.школьного общества любителей

отделения ВОК для старше
классников пяти школ района.

То дело, за которое взялись 
книголюбы школы № 62, очень 
нужное и полезное. Начато оно 
с огоньком. И хочется верить, 
что этот огонек любви не по
гаснет. А посеет в душах наших 
ребят зерна подлинного уваже
ния к книге, как могучему ис
точнику знаний.

В. ХАРИТОНОВ.

искусства. Встречи с творче
скими работниками города пре
вратились в добрую традицию 
школы, являются одной из са
мых ярких форм пропаганды 
книги. Уже в этом учебном го
ду гостями ребят были поэт 
ЛЕ Найдич, композитор Г. То
порков, искусствовед М. Брас
лавская. В ближайших планах 
общества встречи с поэтом 
В. Становым, писательницей 
Б. Дижур, а также конферен
ция по книге И. Никонова 
«Глагол несовершенного вида» 
с участием автора.

Заслуживает внимания тот 
факт, что работа книголюбов 
школ,ы проходит в контакте с 
первичной организацией ВОК 
областной детской библиотеки, 
в частности, с библиографом 
М. П. Кончкаренко.

Книголюбы не замыкаются в 
рамках своей школы, они стре
мятся принимать участие в рай
онных праздниках книги. При
мером тому могут служить Фа- 
деевские чтения, проведенные 
по инициативе Октябрьского

ВОЗМУЩАЕТСЯ
«А ОЛЕНИ 
ЛУЧШЕ...»

Я часто посылаю письма, 
бандероли . и посылки авиа
почтой из Нижнего Тагила до 
города Сургут. Но, видно, вер
ны шутливые строчки песен
ки: «Самолет хорошо, а оле
ни лучше». Письма идут 10 
дней, % то и больше, посылки—■ 
месяц. Я выслала 21-го декаб-
ря внучке белые туфельки для 

который былутренника, 
30 декабря, но она их полу
чит, наверное, к следующему 
Новому году. 19 января дочь 
написала мне письмо и сооб-
щила, что бандероль еще
получили, 
удивило-

нас эго даже

пашей жизни
Потому что

и такой
был

не
не 

в

27 сентября отправила
факт: 
я по-

сылку, а получили се 25 ок
тября. Мои соседи, Галеевы, 
выслали 2 посылки, одна шла 
месяц, вторая полтора. Поче
му такое безобразие? Рассчи
тываешь, что дойдет за 5—8 
дней, а доходит за месяц и 
больше. Это не случайность. 
Это система — 5 лет наши де
ти живут в Сургуте, и никогда 
не получают вовремя ни пись
мо, ни посылку, ни бандероль.

А. МОСКАЛЬЧУК.

В СВЕРДЛОВСК Маша еха
ла в радужном настрое
нии. Казалось, до осуще

ствления мечты всего один 
шаг. В ноябре ее, санитарку 
районной больницы Кировской 
области, по направлению обл- 
здравотдела зачислили слуша
телем подготовительного отде
ления Свердловского медицин
ского института.

Позади два года работы, по
зади две неудачные попытки 
поступить в медицинский ин
ститут. И вот появилась на
дежда — рабфак.

Но... прошло не многим боль
ше месяца и в нашу редакцию 
пришло письмо от Маши Г. 
Суть его: «Меня отчислили с 
рабфака якобы по неуспевае
мости»... Письмо было длин
ное, обиженное, на двух стра
ницах убористым почерком. 
Маша поведала грустную исто
рию своего пребывания на под
готовительном отделении.

Так чем же была возмущена 
неудавшаяся абитуриентка? 
Слишком высокими требова
ниями, предъявляемыми к 
слушателям рабфака? Непра
вильно поставленными оцен
ками?

По-видимому, верным будет 
первое, ибо требования на 
рабфаке предъявляются дейст
вительно повышенные. Оно и 
понятно — подготовительное 
отделение института — это 
первая «ступенька» вуза. Это 
своеобразный «фильтр», про
ходя через который, формиру
ется будущее ядро студенче
ского коллектива.

Конечно, слушателям подго
товительного отделения при
ходится трудно, порой очень 
трудно. Между школьным и 
рабфаковским периодом — го
ды работы, и только упорство, 
настойчивость могут стать со
юзником абитуриента при под
готовке в вуз.

У Маши этот период не затя
нулся надолго. Перерыв — 
всего два года. Да, к тому же, 
если учесть то, что она эти два 
года, пусть и безуспешно, пы
талась поступить в институт, а 
значит и освежала в памяти 
пройденный в школе матери
ал, можно было надеяться 
что адаптация ее на рабфаке 
пройдет успешно.

Но на предварительном со
беседовании Маша прошла в 
«середнячках». Знания по всем 
предметам показала удовлет
ворительные. И все-таки ей 
было отдано предпочтение, по
скольку она, во-первых, из 
сельской местности, во-вто

рых — работала по родствен
ной специальности. Конкурс же 
на рабфаке составлял в то вре
мя три человека на место.

Первого декабря начались 
занятия на подготовительном 
отделении. Маша явилась на 
занятия 7 декабря, то есть с 
недельным опозданием.

Для нее началась новая, под
чиненная четкому ритму, жизнь 
слушателя подготовительного 
отделения, ритму, войти в ко-

преподавателя биологии Мини- 
тиной:

«Работу по ботанике Мария Г. 
выполнила очень плохо. Тема 
«Цветом, плоды и семена» не 
раскрыта. Ответы по всем 
трем вопросам неудовлетвори
тельны».

Из объяснительной препода
вателя русского языка и лите
ратуры Федоровой: «За первый 
диктант Мария Г. получила не
удовлетворительную оценку. 
На устном разборе ошибок 
оценка не была исправлена. Во 
втором диктанте Марией Г. до
пущено б орфографических и

ПОЧТАЛЬОН — древняя 
и всегда очень нужная 
людям профессия. И дел 

и проблем на почте много. В 
Свердловске 28 отделений свя
зи.. Главная задача каждого из 
них—доставить почту вовре
мя, в сохранности и по назначе
нию. Не хитрое дело, казалось 
бы, но, оказывается, есть здесь 
свои трудности, и большие, и 
маленькие. У нас в городе есть 
дома на одних и тех же ули
цах с совершенно одинаковы
ми номерами. Из-за чьей-то 
давней ошибки «живут», напри
мер, на улице Хохрякова два 
дома № 9. и два Кг 3. Сколько 
времени отнимаем разбор кор
респонденции для этих домов 
у почтальонов, а главное — 
происходит задержка почты, 
по недоразумению попавшей в 
дом-близнец. Туго приходится 
и адресатам, и работникам

а почти бежит, еле успевая за 
почтальоном Еленой Аниси
мовной Лихачевой, то и дело 
повторяющей: «Ничего, ничего, 
милая, поторапливайся, а то 
мы так с тобой до вечера не 
управимся», — и, глядя на рас- 
краспевш\юся на морозе де- 
вешку, добавляет приветливо: 
«Привыкнешь!»

Е. А. Лихачева уже не пер
вый год на пенсии. И пенсия 
неплохая. А вот не может 
она без почты. И ездить не 
близко. Да и вообше, есть 
при доме, где она живет, дру
гое почтовое отделение. Но, 
видимо, не просто это привыч
ка. А и товарищи по работе, 
и знакомые лица адресатов, и 
просто раннее утро, когда воз
дух еще необычайно чист и 
свеж, и анакомые дома при
ветствуют своими окнами, за 
каждым из которых человек,

Как вас обслуживают?

А СЕГОДНЯ
ВОТ ЧТО-ПОЧТА
почты. Жаль, что «не доходят 
руки» до этого у людей, способ
ных исправить положение — 
членов уличного комитета и 
райисполкома.

Другая беда — неточность 
заполнения адресных бланков. 
Часто подписку на печатные 
издания проводят обществен
ные распространители, обуче
ние которых осуществляет 
«Союзпечать». Но, видимо, ли
бо не все учатся достаточно 
добросовестно, либо сами ад
ресаты недостаточно грамот
но заполняют бланки, забыв 
написать то дом, то квартиру, 
то корпус; а то и вообще зна
чится не тот адрес. Только в 
отделении связи № 14 насчиты
валось на 20 января около пя
тидесяти карточек с невыяс
ненными адресами.

А время дорого. Начиная с 
самого утра, на учете каждая 
минута. Задерживается сорти
ровка газет по домам' — зна
чит, можно не успеть на «под
носку». Вот и приходится рас
считывать каждую операцию, 
а точнее — каждое движение.

Новичкам сначала нелегко 
равняться с ветеранами. Но 
в отделе доставки отделения 
№ 14 коллектив дружный. И 
если даже на почте «ЧП» 
(скажем, ввиду эпидемии грип
па почти половина штата 
больны), это не отражается на 
доставке. В чем секрет? Воз
можно, в том, что есть среди 
работниц те, кого мы назы
ваем ветеранами, хорошо зна
ющие и любящие свою работу 
люди. И ни одно событие и 
радостное, и горестное, не встре
чает в коллективе равнодуш
ных. Вот и сейчас на стенде 
поздравление: «...Стулову Ва
лю по случаю присвоения вы
сокого звания «Заслуженный 
связист РСФСР»».

Поэтому и появляются в 
трудную минуту перед новень
кой чьи-то руки . и начинают 
мелькать над столом. Как 
ловко и быстро, как кра
сиво работают эти руки. Вот 
уже высятся аккуратные стопки 
свеженьких газет, сшс пахну
щих типографской краской, 
каждую из которых с нетерпе
нием ждут адресаты.

II вот уже шагает новенькая, 
пока еще в сопровождении 
стажиста, и точнее, ие шагает,

ее ждущий.
Вот поэтому, проработав 25 

лет, она снова в родном кол
лективе, который уже четвер
тый год носит звание коллек
тива коммунистического труда.

Елена Анисимовна расска
зывает:

— Конечно, работу совре
менного почтальона ие срав
нить с работой служащих дос
тавки несколько лет назад. 
Ходить по этажам... Семь-во
семь этажей было в нашем 
микрорайоне только на Шейнк- 
мана-19. Теперь и обмундиро
вание, можно сказать, полное, 
да и зарплата у нас — не по
жалуешься. Правда, многое и 
решить еще надо, чтобы охот
нее, например, шли на почту 
девчата (а может, и ребята: 
ведь если заглянуть в прош
лое, профессия почтальона не, 
являлась чисто женской). У 
нас, так же как и на других 
предприятиях, есть возмож
ность для учебы: техникум и 
институт связи, курсы.

Конечно, интересно, тем бо
лее сейчас, когда перед руко
водителями почтамта и отде
лений связи стоит новая не
маловажная задача — пере
вести как можно больше отде
лений на раннюю доставку поч
ты, центральных газет. Уже 
27 процентов от общего коли
чества участков частично пли 
полностью переведено на ран
нюю систему доставки. С ос
тальными существует пока 
ряд проблем. Одна из них — 
своевременное прибытие лю
дей к месту работы. Ведь мно
гие почтальоны живут далеко 
не рядом, а добираться им 
приходится к 6 часам утра, 
сортировщикам при ранней 
доставке — к 5-ти. Транспорт 
же начинает ходить в 6 часов 
утра. Учитывая возможность 
такой трудности, Совет Ми
нистров РСФСР издал приказ 
о выделении служебного жи
лья для почтальонов вблизи 
почтовых отделений, на засе
дании Свердловский облиспол
ком принял решение о содей
ствии по , выделению жи
лья почтальонам вблизи 
их работы. Очень важное ре
шение, которое должно ока
зать прямое влияние и на 
закрепление штата почтальо
нов.

С. ТУМАНОВА.

удовлетворительных оценки и 
одна «удовлетворительно», по 
математике — пять неудовлет
ворительных, по биологии 2 
неудовлетворительные оцен
ки, по физике — одна.

Поняв, что вопрос об ее от
числении по неуспеваемости 
уже возник, 23 декабря Ма
рия Г. забрала по собственно
му желанию документы с под
готовительного отделения.

Все... Казалось, можно

ОТЧИСЛЕН С РЙБФШ...
ПЕЧАЛЬНАЯ ИСТОРИЯ НЕУДАВШЕЙСЯ УЧЕБЫ------------------- --------

торый предстояло сразу, без 
времени «на раскачку».

Как показывает практика, 
именно этот период является 
наиболее трудным для слуша
телей подготовительного отде
ления, период становления, 
ломки привычек, иногда и ха
рактера. А у слушателя под
готовительного отделения в 
запасе всего 8 месяцев. 8 ме
сяцев, за которые предстоит 
им пройти-повторить програм
му пяти-шести школьных лет...

Наибольшее число отчис
ленных или ушедших по собст
венному желанию с подготови
тельных отделений вузов пада
ет именно на этот период. Не 
случайно 16 ноября 1970 года 
Министерством высшего и 
среднего специального обра
зования СССР был принят при
каз за № 840, в котором гово
рится о том, что «ректо
рам вузов разрешается прово
дить пополнение подготови
тельных отделений взамен вы
бывших в течение двух пер
вых месяцев из числа лиц ра
нее рекомендованных, но не
принятых из-за отсутствия мест 
на подготовительном отделе
нии». Итак, по праву остаются 
на рабфаке сильнейшие, до
стойнейшие.

Вот насколько напряженной 
должна была стать для Марии 
учеба на подготовительном от
делении, тем более ей еще 
нужно было наверстать упу
щенное.

Из объяснительной записки

8 пунктуационных ошибок. 
Оценка «неудовлетворительно». 
На лекции по разбору ошибок 
не присутствовала».

Так появились первая не
удовлетворительная оценка, 
вторая, третья... «Хромала» ма
тематика, «хромала» физика. 
Для отстающих были органи
зованы дополнительные кон
сультации по всем предметам. 
Можно было предположить, 
что Маша, занявшая прочное 
место среди «двоечников», 
начнет серьезнее готовиться к 
занятиям. Ее же реакция была 
весьма неожиданной для ок
ружающих. Она не соглаша
лась ни с одной выставленной 
оценкой в журнале. Она нача
ла буквально «атаковать» пре
подавателей, требуя пересмот
реть работы, вызвать ее к 
доске еще раз. Работы по ее 
требованию были пересмотре
ны... И опять оценены неудов
летворительно. Вот так появи
лись объяснительные записки 
преподавателей математики, 
физики, русского языка и лите- 
туры, биологии.

Положение становилось ката
строфичным. 18 декабря на за
седании старостата Марии Г. 
было вынесено предупрежде
ние: «исправить в недельный 
срок неудовлетворительные 
оценки». Недельный, посколь
ку, повторим еще раз, курс 
обучения на подготовитель
ном отделении очень краток.

К 22 декабря у Марии по 
русскому языку было 3 не-

было бы поставить точ
ку в этой истории не
удачной учебы. Но события 
разворачивались опять-таки по 
иному плану. Теперь Мария 
приступила к «атаке» комитета 
ВЛКСМ и ректората Свердлов
ского медицинского института, 
горкома ВЛКСМ, требуя, что
бы ее восстановили слушате
лем подготовительного отде
ления. Одна за другой начали 
работать комиссии, еще раз (!) 
были пересмотрены все ее 
письменные работы, но ре
зультат был для Марии неуте
шительным. Оценки выставле
ны верно, налицо явная ее не
подготовленность к обучению 
на рабфаке.

Рабфак... Мы по-прежнему 
называем этим словом, при
шедшим в наш лексикон в 
первые годы Советской власти 
подготовительные отделения 
вузов. В 1969 году рабфак 
вступил в свою но
вую фазу развития, но 
это был уже совершенно 
иной и по форме и по усло
виям подготовки рабочий фа
культет. Слушателями подгото
вительных отделений вузов 
стали люди с законченным 
средним образованием. Цель 
рабфака — восстановить зна
ния, полученные в школе, при
близить их к требованиям, 
предъявляемым вузом, а не 
изучать заново школьный ма
териал. Но, восхваляя рабфак, 
не следует закрывать глаза на 
некоторые трудности, связан

ные с этой формой обучения. 
И вот почему.

К сожалению, в некоторых 
организациях, учреждениях, 
прямо скажем, несерьезно от
носятся к отбору направляе
мых на учебу людей. Порой 
это бывают кандидатуры прос
то случайные. Мне пришлось 
столкнуться с таким фактом, 
когда одна из очень уважае
мых организаций направила 
на рабфак... неугодного им ра
ботника. Точный адрес органи
зации не называю, поскольку 
конфликт уже решен, девушка 
восстановлена на работе. Но 
этот случай настораживает.

Второе. Число отчисленных 
или ушедших по собственному 
желанию с подготовительных 
отделений вузов Свердлов
ска — высоко. Вдумаемся, на
сколько серьезно это положе
ние, если считать, что месяц- 
полтора, то есть с 1 декабря 
почти до 1 февраля, эти юно
ши и девушки, эти рабочие и 
колхозники были оторваны от 
производства, где могли при
нести большую пользу, чем 
пребывая на рабфаке. По-ви- 
димому, здесь есть вина и 
преподавателей самого подго
товительного отделения вуза, 
поскольку еще на собеседова
нии можно проводить более 
тщательный отбор слушателей. 
рабфака. В этом отношении 
история Марии Г. в чем-то ти
пична, так как на собеседова
нии знания ее по всем предме
там были охарактеризованы 
как «не выше удовлетвори
тельных».

«У каждого есть в жизни вы
сота, которую он должен взять. 
Моя — стать врачом, — пишет 
Мария Г. в редакцию. — От
сюда нетрудно понять челове
ка с огромным желанием, по
лучив любимую профессию, 
занять свое место в общест
ве».

Но Мария Г. забыла о самом 
важном, о том, что, помимо 
желания, пусть даже огромно
го, без знаний, упорства, на
стойчивости «высота» останет
ся недосягаемой. Для того, 
чтобы покорить вершину, надо 
трудиться, очень много тру
диться, а не обвинять в своих 
неудачах других, не искать ви
новатых на стороне.

А. ТАШБУЛАТОВА.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМАМОТОРЫНОРДХАУЗЕНА
Небольшой городок с ты

сячелетней историей Норд
хаузен (на юге ГДР) в любое 
время года привлекает много 
туристов. Добраться до него
удобнее всего по 
де. пролегающей по 
ной долине Гарца.

Крупнейшим из

автостра- 
живопнс-

нордхау-
зенских предприятий считает-
ся
вод

моторостроительный за-
«ИФА

Нордхаузен».
Мотореиверке

История у He-
го сложная. В первые годы 
своего существования он вы
пускал тягачи и локомотивы. 
После прихода к власти фа
шистов его перевели на воен
ное производство. Новая 
судьба «Моторенверке» на
чалась в 1948 году, когда он 
был восстановлен и начал 
выпускать мирную продук-
цию — моторы 
ных машин.

На дорогах 
Союза и других 
но встретить

для различ-

Советского 
стран мсж- 
неболыпие

грузовые 
буквами

машины с тремя 
на радиаторе.

«ИФА», fix выпускает за
вод в Людвигсфельде, а ос
нащены они моторами Норд
хаузена. Главное достоин
ство этих грузовиков — на
дежность.

Кроме автомобильных мо
торов, народное предприятие 
в Нордхаузене выпускает ди
зельные двигатели для авто
бусов, тракторов, моторы для 
автокранов и различных 
сельскохозяйственных ма
шин. Значительная часть 
этих изделий экспортируется 
в социалистические страны.

1 В заводских цехах на стен
дах я заметил имена извест
ных советских новаторов 
Алексея Басова и Федора 
Смирнова.

— Это наши старые зна
комые и хорошие друзья, — 
сказал директор завода Ро
берт Штернбергер, когда мы 
остановились у одного из 
стендов. — Опыт комплексной 
бригады коммунистического 
труда одного из московских 
строительных управлений, 
которой руководит Герой Со
циалистического Труда Алек
сей ' Басов, привлекателен 
тем, что он дисциплинирует

рабочих, вырабатывает у них 
социалистическое отношение 
к труду. Когда в нашей печа
ти была опубликована статья 
об этом опыте, ее обсудили 
коллективы 60 бригад, кото
рые, следуя примеру совет
ских друзей, решили доби
ваться 1 высокой культуры 
труда, работать без аварий.

Метод Басова применяет
ся в Нордхаузене уже четы
ре года. Производительность 
за это время возросла на 45 
процентов, улучшилось каче
ство изделий. В результате 
обсуждения передового опы
та было решено разработать 
три этапа контроля за безо
пасностью труда, соблюде
нием трудовой дисциплины, 
чистотой и порядком на ра
бочем месте. Это дало свои 
результаты.

— Внедрение метода Ба
сова, — сказал мне слесарь 
Хайнц Гетце,—привело к то
му, что планы каждой брига
ды стали точнеее отражать 
все этапы рабочего процесса. 
Метод Федора Смирнова — 
создание комплексных твор
ческих бригад — помог прив
лечь к нашей работе и закре
пить за каждой бригадой эко
номистов, технологов, ин
женеров. Результат нали
цо — наши моторы без капи
тального ремонта проходят 
свыше двухсот тысяч кило
метров. В этом есть заслуга 
и советских новаторов.

Моторостроители Нордхау
зена сейчас поставили перед 
собой новые задачи, выте
кающие из решений IX съез
да СЕПГ о дальнейшей ин
тенсификации производства и
повышении 
ности. Они 
за выпуск 
чественной 
давно они

его эффектив- 
успешно борются 
только высокока- 
продукции. Нс- 
взяли новый ру

беж, обеспечив гарантию 
своим моторам на 275 тысяч 
километров. На очереди — 
триста тысяч километров. Ра
бочие «ИФА Моторенверке 
Нордхаузен» уверены в том, 
что они возьмут и этот ру
беж.

М. КУБЕЕВ, 
соб. корр. АПН. 

Берлин.

тги-

МИЛИТАРИСТЫ НЕ СДА- 
ЮТ ПОЗИЦИЙ • СО
ТРУДНИЧЕСТВО В ОБЛА
СТИ КУЛЬТУРЫ МЕЖДУ 
СССР и КУБОЙ СТАЛО 
ДОБРОЙ ТРАДИЦИЕЙ • 
БЕЗ ВИНЫ ВИНОВАТЫЕ 
ЧИЛИЙЦЫ • НОВЫЕ РУ
БЕЖИ МОТОРОСТРОИ
ТЕЛЕЙ ГДР 

I

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

в БРЮССЕЛЬ. Более
1500 бельгийских рабочих- 
стеклодувов лишились рабо
ты в 1976 году. Это произо
шло в результате разорения 
и ликвидации мелких и сред
них стекольных заводов, ко
торые не выдержали конку
рентной борьбы со стеколь
ными концернами.
• КАТМАНДУ. Здесь от

крылся семинар ООН по 
вопросам участия женщин в

В СВОЕЙ речи на торжест
венном заседании в Туле 

Леонид Ильич Брежнев го
ворил о том, с каким трудом и 
при каком бешеном противо
действии наиболее агрессивных 
сил империализма пробивает 
себе дорогу идея разрядки и 
нормализации отношений меж
ду странами. Именно по заказу 
военных и военно-промышлен
ных кругов, политиков, погряз
ших в антисоветизме, говорил 
товарищ Брежнев, разведыва
тельные органы, штабы и раз
ные институты сочиняют пух
лые доклады и трактаты, где 
вкривь и вкось толкуют о поли
тике Советского Союза.

Об этом была моя беседа с 
одним из известных в США по
литических деятелей, бывшим 
сенатором, кандидатом в пре
зиденты США от независимой 
партии в 1976 году Юджином 
МАККАРТИ.

В последнее время актив
ность военно-промышленного 
комплекса в США, сказал Ю. 
Маккарти, чрезвычайно воз
росла. Заявления ЦРУ о *«со
ветской угрозе», выступления 
некоторых генералов, актив
ная деятельность людей из 
военной промышленности — 
все это говорит об одном: 
милитаристы всеми силами 
стараются обеспечить себе 
прочные позиции при новой 
администрации.

Америку пугают, что рус
ские собираются вторгнуться 
в ее пределы на подводных 
лодках, на танках, на чем

БОРЬБА ДВУХТЕНДЕНЦИИ
угодно. И, конечно, требуют 
увеличения военных расходов. 
Я не исключаю возможности, 
говорит Юджин Маккарти,
что, 
мер,

посмотрев такой, напри-
советский

«Война и 
поднимет i 
превосходит
рии, что 
щищена» 
жений.

Юджин

мир», 
крик, 1

фильм, как 
кто-нибудь 

что Россия
США в кавале-

Америка «недоза- 
в этом виде воору-

Маккарти считает,
что новая волна запугивания 
Америки «советской угрозой» 
объясняется стремлением ми
литаристских кругов, имеющих 
в своих руках республикан
скую партию, получить конт-
ролирующие позиции и
мократической 
этого в ход 
аргумента: о

партии, 
пускаются 
«советской

в де- 
Для 
два 
уг-

розе» и о том, что новые 
военные заказы «полезны» 
для экономики страны.

Милитаристские круги рас
считывают, что демократы не

СОВЕТСКИЙ ЧЕЛОВЕК ЗА РУБЕЖОМ

устоят перед таким нажимом. 
Нельзя сказать, что эти ар
гументы совсем не действу
ют, говорит Маккарти. Он 
приводит в пример позиции 
двух сенаторов, представляю
щих в Вашингтоне штат Ка
лифорния. Оба они, как счи
тает Маккарти, антимилитари
сты по своим личным убеж
дениям.

И все же оба поддержива
ют программу строительства

и милитаристских кругов США 
утвердить и усилить свою 
власть в стране, утвердить и 
усилить милитаристский под
ход к внешней политике.

Этим усилиям милитарист
ских кругов противостоит тен
денция к уменьшению воен
ных расходов, к дальнейше
му развитию нормализации 
отношений между странами 
мира. Юджин Маккарти счи
тает обнадеживающими по
следние заявления президен
та Картера о стремлении

политическом. экономиче-
ском и социальном развитии. 
Семинар проводится для 
стран района Азии и Тихого
океана. Это второй ре-
гиональный семинар подоб-
кого рода. Первый ДЛЯ

бомбардировщика
том, что

ная
будет

часть
весьма 
этой

В-1. Дело 
значитель- 

программы
осуществляться в Ка-

лифорнии. Если бы В-1 стро
ился, скажем, только в шта
те Миссури или Вашингтон, 
позиция обоих сенаторов бы
ла бы иной.

Еще более серьезным и 
опасным, чем экономический 
интерес военно-промышленно
го комплекса, Юджин Мак
карти считает общее стрем
ление военно-промышленных

ПРИОБЩЕНИЕ К ПРЕКРАСНОМУ
♦

Сотрудничество между Со
ветским Союзом и Республикой 
Куба расширяется в самых 
разных областях, в том числе 
и культурной. Обмен делега
циями, выставками, музыкаль
ными ансамблями, произведе
ниями киноискусства стал доб
рой традицией.

В развитие культурных свя
зей между двумя странами 
вносит свой вклад и советский 
музыкант Александр Канев
ский. Три года назад он, вио
лончелист оркестра Московско
го академического музыкально

го театра имени К. С. Стани
славского и Вл. И. Немировича - 
Данченко, по приглашению ку
бинских коллег приехал в не
большой город Ольгин для 
преподавания в местной музы
кальной школе.

— Среди моих учеников мно
го лауреатов самых различных 
конкурсов, — с гордостью 
говорит Александр.

Школа, в которой преподаст 
Л. Каневский по классу вио
лончели, начальная. Его учени
ки — ребята семи-девяти лет. 
из числа которых был создан

ансамбль, быстро завоевавший 
популярность в стране. Этот 
музыкальный коллектив часто 
выступает перед жителями 
Ольгина и гостями города. Им 
аплодировали в знаменитом 
столичном театре «Амадео Рол
дан», в гаванской школе ис
кусств, в городах Сантьяго-де- 
Куба, Каудгуэе и Гуантанамо. 
Его питомцы неоднократно 
приглашались для выступлений 
по национальному радио и те
левидению. Одним словом, ан
самбль Каневского знают и лю
бят на Кубе.

США к 
НИЙ об 
гических 
видации

заключению соглаше- 
ограничении страте- 

вооружений и лик- 
ядерного оружия.

Внешняя политика США, 
говорит Ю. Маккарти, будет 
зависеть от того, какая из

стран Латинской Америки — 
состоялся в Аргентине в 
1976 году.

В семинаре принимают 
участие представительницы 
тридцати пяти стран, в том 
числе Советского Союза.

• БОНН. Пентагон нара
щивает боевую мощь воору
женных сил США, разме
щенных на территории ФРГ. 
Как сообщает газета «Зюд- 
дойче цайтунг», «в этом го-

ду командование ВВС США 
намерено значительно уве
личить мощь своих соедине
ний в ФРГ.

По сообщению штаба аме
риканских военно-воздуш
ных сил в Рамштейне, речь 
идет о включении в состав 
частей тактической боевой 
авиации, базирующихся на 
аэродроме в Битбурге, трех 
эскадрилий новейших реак
тивных истребителей «Г-15 
игл».

На севере ФРГ, в районе 
Бремерхафена, будет разме
щена 606-я эскадрилья раз
ведывательной тактической 
авиации. * * ♦

На военно-воздушной базе 
НАТО в Рамштейне (Рейн
ланд-Пфальц) открылось со
вещание высшего командно
го состава этого военного 
блока. По сообщению мини
стерства обороны ФРГ, оно 
проходит под руководством 
верховного главнокомандую
щего объединенными воору
женными силами НАТО в 
Европе генерала А. Хейга.

(ТАСС, 1.7 февраля).

двух

К 
ника 
что

тенденций возьмет верх, 

словам моего собесед- 
остается лишь добавить,
давление противников

разрядки на новую админи
страцию в США ощущается 
сейчас не только в сфере 
увеличения военных расходов 
и размещения новых военных 
заказов, но и в сфере прямо
провокационных 
рассчитанных на 
отношений между 
странами.

действий, 
ухудшение 

нашими

Г. БОРОВИК, 
спец. корр. АПН.

— Моя самая заветная меч
та, — говорит Александр Ка
невский, — это создание сред
ней музыкальной школы в 
Ольгине. Город я очень полю
бил, и мне хотелось бы. чтобы 
у него были свои артисты.

«Мой ансамбль»,—эти слова 
Александр произносит с гор
достью. И его можно понять. 
Созданию музыкального кол
лектива мальчиков и девочек 
он отдает много сил и энергии. 
Привить маленьким гражданам 
республики любовь к миру пре
красного стало делом, близким 
его сердцу.

С. ЧУРКИН, 
соб. корр. АПН.

Гавана. . I

ИТАЛИЯ. Монополистические .круги стараются переложить трудности преодоления эконо
мического кризиса, переживаемого страной, на плечи трудящихся. Заботясь о сохранении 
своих прибылей, крупные предприниматели продолжают идти по пути свертывания про
изводства, что грозит увеличением армии безработных, дальнейшим снижением жизненного 
уровня рабочего класса.

НА СНИМКЕ: усоленные трудящиеся одного из предприятий Милана, закрытого хозяевами, 
требуют пропустить их к рабочим местам. Фотохроника ТАСС.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕЛЬЕТОН

ЧССР. В выставочном зале Союза чехословацко-совет
ской дружбы в Праге открылась выставка советской книги, 
посвященная 60-летнему юбилею Великой Октябрьской 
социалистической революции.

На снимке: на выставке советской книги.
Телефото ЧТК—ТАСС.ОПАСНО ВЗДЫХАТЬ В ПУБЛИЧНОМ МЕСТЕ — А что же сделал Висенте 

Бареа? — спросил Диего.

— Он работал швейцаром в 
министерстве внутренних дел

На окраинах Сантьяго
рила 
одной

унылая 
из

тишина. 
скамеек

ца- 
На 
за-

брошенного сада
трое безработных

сидели 
Паб-

ло, Артуро и Диего. Они мол
ча рассматривали носки своих 
изношенных ботинок. Час про
ходил за часом, а тишина не 
нарушалась.

Наконец Пабло глубоко и с 
болью вздохнул, но не проро
нил ни слова. Снова последо
вала длительная молчаливая 
пауза. Тогда Артуро тоже тя
жело вздохнул, но не промол
вил ни слова. Пабло ответил 
на вздох Артуро, а Артуро 
вздохнул в ответ Пабло. Когда 
вздохи переросли в сплошной 
стон, Диего вскочил и яростно 
закричал:

— Замолчите, болваны, или 
я уйду от вас! Я терпеть не 
могу, когда вы все время го
ворите о политике и критикуе
те правительство нашей стра
ны.

Приятели и не подозревали, 
что в кустах за скамейкой в то 
время, когда они вздыхали,

прятался полицейский, полу
чивший в период обучения в 
высшей школе ЦРУ самые вы-
сокие оценки, 
появился перед 
и заорал:

— Ага, здесь

Он внезапно 
безработными

говорят о по-
политике и критикуют прави-
тельство нашей страны. Я за
держиваю вас.

Приятели покорно подня
лись. Пабло и Артуро продол
жали тяжело вздыхать.

— Замолчать! —- злобно за
кричал полицейский. — Разве 
вы не знаете, что закон запре
щает всякие демонстрации?

В полицейском участке сле
дователь бросил взгляд на 
Пабло и Артуро и сказал:

— Как я слышал, вы устрои
ли демонстрацию в публичном 
месте.

Пабло и Артуро отрицатель-
но закачали головами 
боко вздохнули.

— Вы что же, не 
говорить? — закричал 
ватель. — Почему вы

и глу-

умеете 
следо- 
выра-

жаете свое мнение вздохами?
Пабло тяжело вздохнул, но

Артуро начал 
за себя, так и 
рища:

— Господин

говорить как 
за своего това-

следователь, мы
страдаем болезнью пустоты. У 
нас нет работы, нет денег и 
пищи, только головная боль. 
Вся жизнь представляется нам 
сплошной пустотой. Болезнь 
пустоты вынудила нас взды
хать.,.

Следователь начал растирать 
виски и минуту спустя разре
шил Пабло и Артуро уйти. 
Но перед уходом приятели 
услышали строгое назидание:

— На этот раз вы отделались
простым 
помните, 
личном 
щается.

Пабло

предупреждением. Но 
что вздыхать в пуб- 

месте строго запре-

и Артуро низко по-
клонились и покинули кабинет 
следователя. Выйдя на улицу, 
они столкнулись с ватагой про
сящих милостыню ребятишек. 
Приятели переглянулись и 
глубоко вздохнули. Пустые 
карманы снова вызвали у них 
болезнь пустоты...

Третьего члена компании,

Диего, нельзя было обвинить
во вздохах. Его обвинили в
том, что он в присутствии по-
лицейского 
«политика»

произнес слова 
и «правительство».

Это было серьезней, и поли
цейский отвел его в подвал 
здания, где находились каме
ры. В его камере уже сидело

и однажды украл из письмен
ного стола министра результа
ты государственных выборов...

— Результаты выборов? —- с 
удивлением спросил Диего. — 
Но у нас не проводились ни
какие выборы.

—А это были

трое мужчин.
— Милости 

компанию, — 
них. — В чем

просим в нашу 
сказал один из 
тебя обвиняют?

выборов, 
будущем

Диего 
вздохнул.

которые 
году...

глубоко
Сделал

результаты 
состоятся в

— Я еще не знаю, — отве-
тил Диего. — Может 
том, что я запретил 
приятелям говорить о 
ке. А тебя в чем?

быть, в 
своим 

полити-

роятно, слишком 
скольку сидевший

и тяжко 
он это, ве- 
громко, no- 
fl углу ка-

— А меня больше не обви
няют. Я уже получил приговор. 
Я в одном кафе заявил, что
Висенте Бареа предал 
Получил за это два 
тюрьмы...

— А тебя в 
няют? — спросил 
poro мужчины.

— А я 
Бареа не 
чил за 
тюрьмы.’

сказал, 
предал

нас.
года

чем
Диего

обви- 
у вто-

что Висенте 
нас. И полу-

это четыре года

меры узник вдруг вскочил, 
приблизился к Диего и про
шептал:

— Не вздыхай. Стражник 
может услышать... Между про
чим, Висенте Бареа — это я, 
И получил я десять лет тюрь
мы. А осудили меня не за то, 
что я украл бумаги с резуль
татами выборов, а за то, что я 
в зале суда громко закричал: 
«Да здравствует диктатура!» А 
после этого тяжко вздохнул...

Мартти ЛАРИН, 
финский писатель. 

(АПН). IlimiiiiiiinniiniminiiiiiinmiuiiiiiíiiffliiiHHMmuwiwmwminíiiiiiiimHímHiniiiiiiiffliwiiiwHnnnmiiHiiiiiiiiiiiiinniiiiniiiiiiiimnnnmiimnffliiiiimiiiiiiiiimimiiiiiimiimimnmimminimniniimmiiiiiiiimiimniiitniniiiiiiflniiHnHn^

В творческих 
союзах КОГДА „ЛОМАЕТСЯ ГОЛОС“...
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК 

КПСС «О работе с 
творческой моло

дежью» очень важно для 
нас, композиторов. Оно яв
ляется документом, опреде
ляющим задачи и главное 
направление деятельности 
нашего союза по воспитанию 
молодых композиторов и му
зыковедов — тех, кто будет 
творцом советского искус
ства уже в XXI веке.

Творческая деятельность 
молодых уральских компо
зиторов за последнее время 
заметно активизировалась., 
Сейчас можно сказать, что 
у нас появился целый от
ряд молодых авторов, проя
вивших себя в разных жан
рах, причем количественно 
он составляет довольно не 
шительную цифру — вместе 
с дипломниками консервато
рии около 30 человек — 
композиторов и музыкове
дов. Приход новой волны 
творческих сил в нашу му
зыкальную культуру всегда 
вносит и новое качество — 
молодежь обладает и боль
шим творческим зарядом, и 
юношеской энергией. Голоса 
молодых композиторов 70-х 
годов звучат все увереннее 
и яснее. Так, на пленумах 
Уральского отделения Сою
за композиторов РСФСР 
прозвучали и получили об
щественный резонанс сим
фонические произведения 
С. Сиротина, В. Кобекина, 
А. Нименского, Е. Щекале- 
ва, камерная музыка М. 
Баска, В. Усовича, М. Со
рокина, Л. Табачник. В. Век- 
кера, В. Семененко, песни И. 
Арсеевой и А. Поповича.

Прошедшие на пленумах 
показы и обсуждения убеди
ли в том. что свердловские 
молодые композиторы и му
зыкальные критики стоят на 
верных творческих позици
ях, обращаются к значитель
ным темам.

Возрастает роль компози
торской молодежи в общест
венной жизни города. Моло
дые композиторы регулярно 
принимают участие в теле
визионных и радиопереда
чах, участвуют в песенных 
фестивалях, в творческих 
встречах на предприятиях., в 
профтехучилищах. Их произ
ведения включаются в ре
пертуар Уральского народно
го хора. Целый ряд моло
дых авторов работают над 
музыкой к спектаклям 
свердловских театров и к 
кинофильмам. На предстоя
щем в Москве пленуме прав
ления Союза композиторов 
СССР, посвященном моло
дежи, прозвучит соната В. 
Кобекина.

Всем известно, как необ
ходимы внимание и под
держка молодым композито
рам, делающим первые са
мостоятельные шаги. И вот 
получается, что в это пере
ходное, так сказать, «мута
ционное» время, когда «го
лос» композитора ломается 
и из безлико-школьного ста 
новится своим собствен
ным, — вот в это трудное 
время молодой автор предо
ставлен сам себе: он уже не 
студент консерватории, но 
еще и не член Союза ком
позиторов. Если еще учесть 
и бытовые трудности, неред
ко сопутствующие этому ие- 

риоду, то станет ясно, что 
одна из важнейших задач 
союза — поддержать моло
дого композитора, предоста
вить ему все возможности 
для творчества.

У нас еще слабо исполь
зуется такая форма работы 
с молодежью, как профес
сиональные семинары. Не
обходимо также ввести регу
лярные творческие отчеты 
молодых, что дисциплиниро
вало бы в творческом отно
шении и давало бы возмож
ность нам всем увидеть те
матическую направленность 
их творчества. Не проводят
ся научные конференции сре
ди молодежи. Но разве нет 
у нас никаких проблем? А 
где, как не в горячем спо
ре, оттачиваются мысли и 
происходит духовное станов
ление молодого художника? 
Организация научно-теоре
тических и научно-практиче
ских конференций — одна 
из ближайших задач работы 
с молодежью. Причем, при
влекаться обязательно к ней 
должны и молодые музыко
веды.

Наверное, стоит задумать
ся и о проведении песенных 
конкурсов, например, посвя
щенных знаменательной да
те — 60-летию Великого 
Октября. Конкурсы на соз
дание песен в нашей обла
сти уже давно не проводи
лись. Можно было бы по
думать и о тематических за
казах молодым композито
рам, о чем говорится в по
становлении ЦК КПСС. 
Гражданская тематика и 
уральская тема еще недоста

точно находят отражение в 
творчестве молодых.

С этим связан вопрос и 
о поездках на ударные строй
ки пятилетки, — скажем, в 
Тюмень, на БАМ.

Год назад уральские ком
позиторы, члены союза, со
вершили поездку по Север
ному Уралу, и там тоже с 
не меньшим радушием нас 
встречали, и не меньшие впе
чатления вынесли мы из 
этой поездки. Дело теперь за 
молодыми. В этой связи хо
телось бы сказать и о том. 
что когда в 1961 году орга
низовалась секция молодых 
композиторов, в которую 
рходили композиторы и му
зыковеды нашего поколения, 
мы не ждали, как говорится, 
«милостей свыше», сами 
подготовили исполнителей 
и по своей инициативе по
ехали по ударным стройкам 
области. Может, такой ини
циативы и не хватает теперь 
молодым композиторам? Ес
ли мы, старшие коллеги, не 
сумели передать молодежи 
эту жажду общения с ши
рокими слушательскими 
массами, значит, — это и 
наша вина.

Такие поездки — бесцен
ный источник общения с 
жизнью, с миром сверстни
ков — молодых современни
ков, строителей нового обще
ства. Нередко в результате 
их возникают интересные 
творческие замыслы, моло
дые композиторы стараются 
осмыслить актуальные про
блемы современности в сво
ем творчестве. Музыка соз
дается не только в тиши ка

бинетов — эта мысль долж
на быть прочувствована в 
молодости.

Надо подумать также и о 
более тесном общении моло
дых со своими коллегами из 
других творческих союзов. 
В организации таких регу
лярных встреч, совместных 
конференций, семинаров 
очень помог бы нам город
ской комитет комсомола. То. 
что есть тяга к общению,— 
это не нужно доказывать. 
Надо лишь помочь облечь 
ее в интересную форму. Я. 
как руководитель студенче
ской секции композиторов 
Уральской консерватории, 
могу сказать, что от встреч с 
коллегами из других творче
ских союзов ребята выносят 
самые глубокие впечатления. 
А разве забыть встречу с 
нашим старшим коллегой п 
наставником, композито
ром — бывшим фронтови
ком Н. М. Пузеем, который 
рассказал ребятам о своих 
военных буднях! Один такой 
разговор стоит многих дли
тельных нравоучений о це
лях и задачах искусства.

Уважительное, бережное 
отношение к молодежи, такт, 
понимание ее проблем и на
целенность на решение зна
чительных творческих за
дач, которые мы видим в 
постановлении нашей пар
тии, являются актуальной 
программой действий в деле 
воспитания композиторской 
смены Урала.

Вадим БИБЕРГАН, 
композитор.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,АД^
УРАЛЬЦЫ ! ^|||^

НОВОСЕЛЬЕ

Пятый 
12-этажный

На берегу Нижне-Исетско- 
го пруда, рядом с парком 
культуры и отдыха Уралхим- 
машзавода, за последние го
ды вырос новый жилой мик
рорайон с девяти-и двена
дцатиэтажными домами.
Здесь, по улице Профсоюз
ной, 53, на днях трудящиеся 
завода справили новоселье в 
96-квартирном двенадцати
этажном доме. Этот дом по
строили строители СУ-13 
Свердловского домострои
тельного комбината. Это пя
тый двенадцатиэтажный дом 
в соцгородке уралхиммашев- 
ских машиностроителей.

Рядом начато строительст
во первого шестнадцатиэтаж
ного жилого дома на Хим- 
маше.

Н. ЧАЛЕНКО.

ПРОСТО ФАКТ

Конкуренты 
мыла

Не только на Урале, но и в 
Сибири, на Крайнем Севере, 
Дальнем Востоке пользуются 
для стирки синтетическими 
моющими средствами, изготов
ленными на Свердловском жир- 
комбинате, одном из крупней
ших предприятий, выпускаю
щих эту продукцию. Спрос на 

моющие средства постоянно 
растет, увеличивается и их вы
пуск. В этом году коллектив 
жиркомбината решил изгото
вить 16 тысяч тонн синтетиче
ских порошков «Лотос» и 
«Эра» в мелкой расфасовке и 
около пяти тысяч тонн моющих 
средств для механизированных 
прачечных, обслуживающих 
население, для предприятий 
промышленности, строительст
ва и транспорта.

В. МИХАИЛОВ.

ВЫСТАВКА

Драгоценные 
экспонаты

В Нижнем Тагиле откры
лась выставка минералов, гор
ных пород и поделочных кам
ней.

Вот аметистовая щетка. 
Нежно-фиолетовые кристаллы 
аметистов на белоснежной рос
сыпи горного хрусталя...

Подобные образцы находят
ся лишь в двух музеях облас
ти: в Свердловском геологиче
ском и краеведческом в Ниж
нем Тагиле. Привлекают вни
мание и другие самоцветы, йо- 
бранные и подготовленные для 
выставки геологической экспе
дицией сотрудников краеведче
ского музея.

П. ГНЕЗДЮКОВ.

ПО МАРШРУТАМ 
«СПУТНИКА»

Приглашает 
«Альматур»

Хорошие деловые отноше
ния связывают бюро между
народного молодежного ту
ризма «Спутник» и Бюро пу

тешествий и экскурсий сту
дентов «Альматур» из Поль
ши.

В дни зимних студенческих 
каникул, по приглашению 
«Альматура», в Польской На
родной Республике отдохнули 
студенты многих вузов из 
Свердловской области.

42 человека — студенты 
горного, архитектурного, юри
дического, Уральского поли
технического институтов, гос- 
университета совершают ин
тересное путешествие по 
стране, знакомятся с Варша
вой, целым рядом других 
крупных городов и студенче
ских центров Польши.

Программа пребывания со
ставлена так, чтоб совет
ские студенты познакомились 
с деятельностью студенче
ских общественных организа
ций, встретились со студента
ми различных польских учеб
ных заведений.

Программой также преду
сматривается отдых в студен
ческих кемпингах, в живопис
ных уголках Польши.

С. БОРИСОВ.

СМОТР

И пришел успех
П ре пода ватель театральпо го училища Л. М. Важенина и ар

тист Свердловского драматиче
ского театра Ю. А. Алексеев 
руководят кружками художе^т 
венного слова в 5-м и 18 м 
профтехучилищах. Н плоды у- 
занятий с учащимися уэке на 
лицо. На проходившем в Сверд
ловске во Дворце молодежи 
смотре- кон ку рс с коллекти в о в 
художественной самодеятельно
сти профтехучилищ Л. Шук
шина (ГпТУ-5) удостоена лип 
лома первой степени. грели 
призеров — и Г. Мышук и? 
ГПТУ-5. В кон’-урсс вокалистог 
диплом первой степени и спе 
циальный приз < Лучшему нс 
полнителю советской песни« 
вручен учащейся третьег< 
профтехучилища Л. Кощеевой

И. РИФ.
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• ПОДГОТОВКЕ ХОККЕЙНОГО РЕЗЕР
ВА — ВНИМАНИЕ И ЗАБОТУ

• ПОЛУЧИТ ЛИ БОБСЛЕЙ ПРОПИСКУ В 
ПЕРВОУРАЛЬСКЕ?

• «АВТОМОБИЛИСТ» НА ЛЕДЯНЫХ ПО
ЛЯХ В ЧЕХОСЛОВАКИИ.

СВЕРДЛОВСКИЙ «Автомо
билист» уверенно про
должает свой путь к по

беде в турнире команд первой 
лиги, и хотя до конца чемпио-
ната осталось еще немало 
чей, думается, вряд ли 
усомнится сейчас в том,

мат- 
кто 
что

• ХОККЕЙ • ХОККЕЙ ПЕРВАЯ ЛИГА

ЗАПАС
ОСТАЕТСЯ

В повторных матчах 
нувшего тура основные

ми- 
со-

перники свердловского «Ав
томобилиста» несколько реа
билитировали себя за пора
жение в первых поединках- 
в Новосибирске «Сибирь» 
выиграла у СК им. Урнцко-
го (Казань) 8:4. а хок-
кеисты «Салават Юлаева» 
(Уфа) обыграли в Перми 
местный «Молот» — 5:4. 
Минувший тур еще больше

На льду — «Автомобилист».
Снимок Л. ДЫМОВА.

• Хоккей с мячом. Чем* 
пионат СССР. Высшая лига. 
20 февраля. «Уральский 
трубник» (Первоуральск) — 
«Волга» (Ульяновск). Пер
воуральск. Стадион но
вотрубного завода. На
чало в 13.00. 23 фев
раля. СКА (Свердловск) — 
«Волга» (Ульяновск). Сверд
ловск, Центральный стади
он. Начало в 18.30. «Ураль
ский трубник» (Перво
уральск) — «Старт» Горь
кий. Первоуральск, стадион 
новотрубного завода. Нача
ло в 18.30.

• Хоккей. Чемпионат 
страны. Первая лига. 25 и 
26 февраля. СКА (Сверд
ловск) — «Бинокор» (Таш
кент). Свердловск, корт 
«Снежинка» спорткомбината 
«Юность». Начало: 25-го — 
в 19.00. 26-го — в 17.00.

• Лыжи. Первенство цент
рального совета «Динамо». 
26 февраля — 2 марта. 
Свердловск, турбаза «Хрус- 
тальная». Начало в 11.00.

Первенство высших воен
ных учебных заведений 
страны. 18 и 19 февраля 
Свердловск, лыжный стади
он СКА. Начало в 11.00.

• Биатлон. Чемпионат 
Российской Федерации, по 
малокалиберному биатлону. 
18 февраля. Старопышмин- 
скоё стрельбище ДОСААФ, 
(город Бепезовский). Нача
ло в 10.30.

Первенство среди желез
нодорожных вузов страны. 
18 и 19 февраля. Артемов
ский. лыжная база «Локо
мотив». Начало в 11.00.

• Прыжки на лыжах с 
трамплина и двоеборье. 
Первенство центрального со
вета «Динамо». 24 и 25 фев
раля. Свердловск, Уктус, 
горнолыжный комбинат 
«Пруд». Начало в 11.00.

• Самбо. Пепвенство об
ласти. 25—27 февраля 
Свердловск, спортзал «Дина
мо». Начало в 11.00.

• Легкая атлетика. Пер
венство облсовета «Труд». 
18 февраля. Свердловск, 
легкоатлетический манеж 
«Уралмаш». Начало — в 
18.00.

• Батут. Личное первенст
во Свердловска среди юно
шей. 25 и 27 февраля. Дво
рец молодежи. Начало: 
25-го — в 18.00. 27-го — в 
15.00.

• Тяжелая атлетика. Лич
ное первенство облсовета 
«Труд» среди молодежи. 19 
и 20 февраля. Нижний Та
гил, зал спортивного клуба 
«Уралец». Начало в 11.00.

увеличил «запас прочно
сти» у лидера лиги — сверд
ловского «Автомобилиста».

Остальные матчи тура 
принесли следующие резуль-

свердловский хоккей после 
долгого перерыва вновь будет 
представлен в высшей лиге в 
будущем сезоне. Да, у болель
щиков нашей области празд
ник, но именно сейчас, когда 
дела нашего хоккейного хо
зяйства пошли в гору, нам ка
жется, необходимо поговорить 
о проблеме, которая всегда
стояла перед уральским 
кеем. Мы имеем в виду 
готовку резервов.

хок- 
под-

школ, то есть таких учебных 
заведений, где юные спортсме
ны осваивают, например, хок
кейную науку в полном объ
еме и во всех тонкостях, где 
есть все необходимое — лед, 
зал, инвентарь, амуниция, где 
обучают настоящие мастера 
спорта и педагогики. Новый 
режим работы таких школ пре
дусматривает 24 часа учебных 
занятий в неделю при 6-днев
ном цикле. Естественно, макси
мально использовать такую 
форму работы можно, лишь 
используя такую организацию 
дня ребят, как спецклассы с 
продленным днем обучения, 
где спортивные тренировки и 
учеба в общеобразовательной 
школе чередуются в удобном

таты: «Бинокор»
(Куйбышев) 
СКА МВО 
«Дизелист»

2:2
СКА 

и 2:0,
(Липецк) — 
- 5:4 и 4:6,

«Торпедо» — «Ижсталь» — 
0:0 и 7:5, «Сокол» (Ки
ев) — «Локомотив» (Мо
сква) — 2:3 и 7:1.

Следующий тур «Автомо
билист», после возвращения 
из зарубежной поездки, 
проведет 25 и 26 февраля 
в Ижевске с «Ижсталью», а 
свердловские армейцы бу-
дут принимать 
«Бинокор».

команду

Таблица розыгрыша
Положение на 18 февраля

«Автомобилист» (Свердловск) 
«Салават Юлаев» (Уфа) 
«Сибирь» (Новосибирск) 
«Ижсталь» (Ижевск) 
«Дизелист» (Пенза) 
Ск им. Урицкого (Казань) 
«Молот» (Пермь) 
«Локомотив» (Москва) 
«Сокол» (Киев) 
«Бинокор» (Ташкент) 
СКА (Куйбышев)
«Тэппепо» (Усть-Каменогорск) 
СК МВО (Липецк) 
СКА ""(Свердловск)

И. в. н. П. Ш. О.
40 35 1 4 258-103 71
42 27 9 6 179 — 100 63
42 30 2 10 179—121 62
42 23 9 10 233 — 115 55
42 20 6 16 143 — 117 46
42 19 4 19 192 — 172 42
42 17 8 17 140 — 172 42
42 15 7 20 140 — 183 37
42 13 9 20 147-156 * 35
42 13 6 23 122 — 176 32
42 13 5 24 139 — 187 31
42 12 6 24 156—190 30
42 11 8 22 170 — 212 30
40 3 2 35 128-286 8

И
ПРАГА. Вторая товарищес-

кая встреча между молодеж
ной сборной Чехословакии и 
свердловским «Автомобилис-

том» принесла
вам — 4:1 (1:1,

победу хозяе- 
1:0, 2:0). Матч

проходил в городе Пльзень.

(Корр. ТАСС).

НАКАНУНЕ РЕШАЮЩИХ МАТЧЕЙ
СКА (СВЕРДЛОВСК) — 

«СТАРТ» (ГОРЬКИЙ) — 5:4 (3:1). 
16 февраля. Судьи В. Кузне
цов (Омск) и Г. Трушев (Ар
хангельск).

Штрафное время: «Старт» — 
20 мин.

Голы: СКА — Сивков (34— с 
12-метрового штрафного удара, 
44), Максименко (42), Коваль- 
ков (46), Пискунов (83); 
«Старт» — Грибов (20), Кули
ков (54, 78, 88).

Нынешний чемпионат страны 
характерен выравниванием 
класса команд. И среди кол
лективов, шагнувших заметно 
вперед, неизменно называют 
горьковский «Старт». В спра
ведливости этого суждения мы 
могли убедиться во время пос
леднего матча на Центральном 
стадионе. Гости оборонялись 
самоотверженно, а главное, 
четко, хорошо страхуя друг 
друга, и попытки свердловчан 
пробиться к воротам и в цент
ре, и на фланге кончались не
удачно. А вот гости, у кото-.

рых выделялся бывший игрок 
свердловского СКА Грибов, 
получали простор для контр
атак и первыми открыли счет.

Хозяев поля выручило в пер
вом тайме умение реализовы
вать стандартные положения. 
Даже проигрывая 1:4, горьков
чане не сложили оружия, за 
что были вознаграждены еще 
тремя мячами. Правда, не без 
помощи защитников хозяев по
ля, позволявших очень уж 
легко забивать себе голы. В 
следующем очень важном для 
распределения наград первен
ства матче с ульяновской «Вол
гой» оборона должна стать 
особой заботой армейцев.

* * *
«Уральский трубнии» (Перво

уральск) — «Енисей» (Красно
ярск) — 7:4 (2:2).

Матч в Первоуральске прохо
дил в очень напряженной, на 
редкость упорной борьбе. Обе 
команды, стремясь улучшить

свои турнирные дела, не соби
рались отдавать очки без боя. 
Достаточно сказать, что за 15 
минут до конца матча счет 
был ничейным — 4:4. Однако 
концовку лучше провели хозяе
ва поля, которые от матча к 
матчу улучшают свою игру.

После этой победы «Ураль
ский трубник» имеет в активе 
,17 очков, и до конца первенст
ва ему осталось провести еще 
7 игр.

В Калининграде «Вымпел» 
выиграл у хабаровского СКА 
со счетом 4:2 (2:1), а в Омске 
«Юность» проиграла иркутско
му «Локомотиву» — 1:5 (1:3). 
Однако хозяева поля опротес
товали результат этого матча.

Следующий соперник команд 
нашей области — ульяновская 
«Волга». Первоуральцы прини
мают у себя волжан 20 февра
ля, а свердловчане — 23-го.

Л. КЕДРОВ.

ЧТОБ РОСЛА
ДОСТОЙНАЯ
xjx * А ВЖ Я И А * ПРОБЛЕМЫСМЕНА Ä°BCKOro

Внешне, кажется, дела об
стоят неплохо. В первенстве 
страны от Свердловской обла
сти выступает пять команд мас
теров. Причем, все они состав
лены из воспитанников област
ного хоккея, флагман которо-

«Автомобилист» сту-
чится в двери высшей лиги. Мы 
встретим свердловчан и в со
ставах сильнейших команд 
страны (В. Кузнецов и Н. На
риманов — в ЦСКА, А. Руда
ков — в «Спартаке»), постоян
но привлекаются наши моло
дые хоккеисты в юношескую 
и молодежную сборную стра
ны — так, в марте свердлов
чане Н. Варянов (воспитанник 
ДЮСШ «Юность») и Ю. Фир-
санов (воспитанник 
«Спартаковец») r

ДЮСШ 
составе

сборной СССР примут уча
стие в юношеском чемпионате 
мира в ФРГ. После долгого 
перерыва юноши «Автомоби
листа» завоевали право высту
пать в финале чемпионата 
страны. И все же...

Спросите любого из трене
ров команд мастеров, и он 
скажет, что выпускники ДЮСШ 
и клубных коллективов, по
падающие к ним в команды, 
как правило, ни в физическом, 
ни в техническом и особенно 
тактическом отношении не 
готовы к матчам такого уров
ня. Их приходится доучивать, 
вместо того, чтобы заниматься 
вопросами игровой подго
товки.

Современный уровень раз-
вития игровых 
для подготовки

видов спорта 
качественной

спортивной смены требует 
создания специализированных 
детско-юношеских спортивных

• БЮРО ,

2 е ю
• БЮРО

для них ритме. Кстати, в 
Свердловске уже создано не
сколько таких классов по фут
болу, гандболу, волейболу. 
Хоккей же пока таким внима
нием обделен.

Сейчас у нас хоккейную сме-
ну готовят 
ДЮСШ 
ДЮСШ . 
«Юность»,

в Свердловске 
«Спартаковец»

спорткомбината 
работают с детски-

ми командами в спортклубах 
«Уралмаш», «Калининец» и не
скольких коллективах физкуль
туры, существуют группы под
готовки в нижнетагильском 
«Спутнике», неплохо поставле
на работа по детскому хоккею 
в Каменске-Уральском и в кол
лективе физкультуры Ирбит
ского мотозавода. Однако 
круглогодично занимаются 
хоккеем ребята лишь в «Юно
сти», «Спартаковце» и «Спут
нике». В остальных же кол
лективах летом переключаются 
на футбол.

Интересные молодые трене
ры работают в «Спартаковце». 
Но здесь искусственная откры
тая площадка решает пробле
му льда лишь осенью и весной, 
зимой же продуктивная работа 
затруднена из-за морозов и 
снегопадов. Лучше условия на 
«Юности», но и здесь школа, 
в которой занимается более 
трехсот ребят, имеет лишь 25 
часов в неделю под крышей 
корта «Снежинка». Постоянные 
трудности все команды испы
тывают с инвентарем, учебным 
оборудованием и т. п.

Главное лицо в успешной ра
боте с детьми — это тренер. 
От его умения, авторитета, 
педагогических способностей, 
увлеченности зависит очень

многое. К сожалению, спортив
ные руководители к вопросу 
подбора кадров не всегда от
носятся с должным вниманием. 
В практике нередко бывает и 
так: закончил хоккеист учебу 
и спортивную карьеру, нужно 
его «трудоустроить» — и посы
лают на работу с детьми. А 
можно ли ему доверить воспи
тание юных, есть ли у него к 
этому способности, лежит ли 
душа к этому делу? Эти во
просы порой и не приходят в 
голову руководителям. Трени
ровочная работа в коллективах 
физкультуры ведется, как пра- | 
вило, на низком уровне. 
Слишком много времени ухо- ! 
дит у тренеров на разного ро
да хозяйственные дела. Ко- | 
нечно, необходимо помогать 
тренерам, создавать условия, 
находить рычаги стимулирова
ния тренерского труда. Но не
редко к наставникам юных | 
хоккеистов не проявляется и 
должная требовательность.

В городах области, исключая 
Свердловск, команды юных 
хоккеистов проводят в сезоне 
очень мало игр. А ведь имен
но в матчах шлифуется техни
ко-тактическое мастерство. Да
же в Нижнем Тагиле в клубном 
зачете первенства города 
юные хоккеисты начинают вы
ступать лишь с 14 лет. Думает
ся, городским спорткомитетам 
вместе с федерациями хоккея 
необходимо подумать о рас
ширении программы соревно
ваний.

Несомненно, теснее должна 
быть связь команд мастеров со 
своими хоккейными школами. 
Много еще способных ребят 
мы теряем при переходе из 
юношеской команды во взрос
лую. Не все талантливые хок
кеисты сумели проявить себя । 
к этому возрасту. Большинству 
еще нужно время, чтобы, так 
сказать, «дозреть» до команды 
мастеров. И здесь очень бы 
пригодилась в Свердловске 
что-то вроде команды-питом
ника, в которой бы молодые 
игроки могли набираться опы- । 
та в матчах, например, пер
венства области или, скажем, 
младших лиг первенства стра
ны. В Свердловске идеально 
такую роль могла бы выпол
нять команда спортивного клу
ба Армии. Но пока, к сожале
нию, ведомственные барьеры 
мешают СКА и «Автомобилис
ту» решать общую задачу.

В этих заметках подняты, 
конечно, не все вопросы улуч
шения качества подготовки 
резервов. Но, думается, реше
ние их могло бы стать первым 
шагом на пути к созданию 
стройной системы подготовки 
хоккейной смены в нашей об
ласти.

Б. ПОСПЕЛОВ, 
мастер спорта, тренер 

Спорткомитета СССР по 
Свердловской области.

за
КУЛИСАМИ
ЗАРУБЕЖ"
нага

СПОРТА

Баскетбол... 
в торговом
доме

«КАК ДЕЛА
НА СТАДИОНЕ?»

«Красноуфимский районный 
комитет по физкультуре и 
спорту рассмотрел на заседа
нии комитета статью «Кан де
ла на стадионе?», опубликован
ную в »»шей газете № 266 за 
28 декабря 1976 г., и признал 
критику в адрес комитета спра
ведливой», — пишет в своем

ответе редакции председатель 
Красноуфимсного райспортко- 
мит«та В. Лапчун.

«Вопрос о состоянии спортив
но массовой работы на Сара- 
нниском заводе НПО выносит
ся на рассмотрение исполко
ма райсовета в феврале, и бу
дут приняты все меры для ак
тивизации этой работы.

Вопрос с заливкой катков, 
кортов решен положительно. 
Залито. 5 полей для игры в хок
кей с 'мячом, залито 9 кортов 
для учащихся школ.

Все недостатки, указанные в 
статье, будут устранены».

В западном. капитали
стическом спорте растит, 
как грибы, «мировые ре
корды», фактический не 
имеющие ничего общего 
со спортом.

26-летний американец 
А. Г узел был только сред
ним игроком в настольный 
теннис, но в последнее вре
мя добился в американ
ской прессе огромной попу- i 
лярности, больше, чем мно- 
гие обладатели олимпий- ; 
ских медалей. Именно Г узел | 
стал чемпионом мира — он | 
сумел выдержать игру в 
настольный теннис без 
перерыва в течение 8Г часа, 
имея только пятиминутный 
интервал после каждого 
сыгранного часа.

Этот турнир организо
вала фирма, которая тор
гует лимонными и апель
синовыми соками. Ново
испеченный «рекордсмен» j 
употребил этих напитков ; 
в течение сыгранного 81 ; 
часа в сопровождении му
зыки и рекламных призы
вов порядочное количест 
во. После окончания пред
ставления он получил из 
фирменной кассы возна
граждение и был доставлен 
в больницу.

Западногерманский го
родок Шауенбург-Эльгер- 
шаузем у Касселя тоже 
гордится новым мировым 
рекордом. Его футбольная 
команда сыграла непре
рывно один за другим во
семнадцать матчей по де
вяносто минут. В период 
игр сменилось восемна
дцать игроков, в каждой 
встрече против местной 
команды выступала другая 
команда.

Однако десять американ
ских баскетболистов в го
роде Лебаноне обладали 
еще большей выдержкой. 
Две пятерки провели со
стязание без смены и без 
перерыва в течение пяти
десяти двух часов, в кото
ром было зарегистрировано 
11 тысяч 605 очков. Этот 
матч был сыгран в поме
щении торгового дома, 
входными билетами в ко
торый являлись покупки 

товаров на сумму не ме
нее двадцати долларов.

Подобные «рекорды», 
возможно, помогут много
численным коммерсантам и 
другим предпринимателям, 
но ни в коем случае не 
самим спортсменам. Им 
это только может принести 
невосполнимый ущерб 
собственному здоровью.

«Руде Право», 
перевел с чешского 

Б ДМИТРИЕВ.

ЗЯ Ы С ИНЖЕНЕРОМ-геоде- 
зистом Валентином 

Глушковым стоим на вершине 
горы Пильной. Позади внизу в 
морозной дымке раскинулся 
Первоуральск, впереди — кра
сивая панорама холмистых 
уральских далей.

— Вот здесь, на вершине, 
будет стартовый домик, — по
казывает Валентин, — затем 
прямая 50 метров, у кромки 
леса первый вираж.

Других ориентиров пока нет, 
склоны Пильной девственно 
чисты — ни дорог, ни тропи
нок. Лишь кое-где виднеются 
колышки разбивки трассы на 
местности, проведенной изы
скателями института, «Союз- 
спортпроект». А времени до 
ввода в строй ее первой оче
реди осталось всего год. Если 
же учесть трудности строитель
ства в зимний период, то и то
го меньше.

Думается, нет нужды гово
рить о том, как нужна нашим 
саночникам эта первая в стра
не санно-бобслейная трасса с 
искусственным покрытием, ко
торая будет отвечать самым

ГОРИЗОНТЫ СПАРТАКИАДЫ ——■ 1^——

Ш) «ГОТОВИТЬ САНИ» - КРУГЛЫЙ год 
•

Итак, начался первый, самый массовый этап очередного форума зимнего спорта — IV зимней Спартакиады народов СССР. Идут 
состязания в коллективах физкультуры, районах и городах. Выявляются сильнейшие, составляются сборные. А через год, в 
марте 1978 года, сильнейшие атлеты страны в составе сборных команд союзных республик вновь соберутся в Свердловске на 
финальные старты.

Сегодня мы открываем новую рубрику «Горизонты Спартакиады». В материалах под этой рубрикой ■вы сможете прочесть о 
массовых стартах, лучших спортсменах, подготовке к Спартакиаде сборных команд, строительстве новых спортивных баз и ре
конструкции старых. Отличие финалов IV Спартакиады от предыдущих в том, что, исключая горнолыжный спорт, по всем осталь
ным видам программы они пройдут в кашей области. Причем, на орбиту Спартакиады выходит не только Свердловск, но и Нижний 
Тагил, Первоуральск.

1 
высоким международным стан
дартам.

Этот олимпийский вид спорта 
в нашей стране сравнительно 
молод, и тем не менее благо
даря энтузиазму его привер
женцев успел уже завоевать 
определенный авторитет на 
международной арене. Так, Ве
ра Зозуля стала в прошлом 
году чемпионкой Европы. Но 
вот на Олимпиаде в Инсбруке 
наши саночники выступили не
удачно и, хотя все попали в 
десятку сильнейших, ни одного 
зачетного очка в командную 
копилку не принесли. Причи

на — недовыполнение объема 
ледовой подготовки из-за от
сутствия искусственной санной 
трассы в стране, и как следст
вие, зависимость от погодных 
условий. В бобслее мы не вы
ступали вообще, а ведь в этих 
двух видах — санях и боб
слее — на Олимпиаде разыг
рывается пять комплектов на
град. Больше — только в лы
жах — 10, коньках — 9 и гор
нолыжном спорте — 6. Наши 
главные соперники на Олим
пиаде — спортсмены ГДР — 
завоевали все пять золотых 
медалей в этих двух видах.

причем, саночки и бобсле
исты дали 53 очка из 135, на
бранных сборной ГДР и при
несших ей второе место в об
щекомандном зачете.

Вот что такое — санно-боб
слейная трасса в Первоураль
ске. По типу она такая же, как 
и трасса в Иглсе, где прохо
дили олимпийские старты. Но V 
первоуральской трассы будет 
два так называемых центро
бежных элемента, а не один, 
как у инсбрукской. Искусствен
ный лед толщиной в 5—6 сан
тиметров и с температурой ми
нус 6—8 градусов будет здесь

держаться с сентября по ап
рель. Освещенность трассы в 
вечернее время — 100 люкс.

Ориентировочная скорость 
прохождения трассы для муж
чин 93 километра в час, для 
женщин — 82.

Первая очередь, которая 
должна быть построена к фи
налам IV зимней Спартакиады 
народов СССР, состоит из са
мого желоба трассы, старто
вого и финишного домика, ос
вещения и подъездных путей. 
Позднее будут построены хо
лодильные установки и меди- 
цинско - восстановительный

центр. К марту 1978 года пер
воуральцам предстоит возвес
ти еще и современную гости
ницу на 400 мест.

Но уже сейчас ясно, что 
сдать в срок оба спартакиад
ных объекта будет очень труд
но. В первую очередь, это от
носится к самой трассе. Дело 
в том, что московский инсти
тут «Союзспортпроект», кото
рому была поручена разработ
ка технического проекта, сна
чала затянул на полгода сдачу 
технико-экономического обос
нования и вот уже на восемь 
месяцев опаздывает с выдачей 
технической документации. В 
начале января проектировщики 
привезли готовый проект = 
Свердловск, но оказалось, что 
они не выполнили требования 
етроителей о максимальном 
использовании сборных желе
зобетонных конструкций, а 
предложили всю трассу соору
жать в монолите. Пришлось 
вернуть проект на доработку, 
определив окончательный 
срок — 1 марта.

Трасса будет строиться на 
средства Спорткомитета СССР

и облсовпрофа, доверенным 
лицом которого является Пер
воуральский новотрубный за
вод, имеющий опыт возведе
ния сложных сооружений. Ге
неральный подрядчик — трест 
«Уралтяжтрубстрой». И. «иди. 
мо, уже сейчас, до получе
ния технической документации? 
строителям и всем заинтересо
ванным организациям необхо
димо разработать четкий план 
действий, чтобы предусмотреть 
и блокировать все возможные 
«узкие места» стройки, мак
симально использовать летние 
месяцы. А трудностей, связан
ных, в первую очередь, с во
просами снабжения, изготовле
ния оснастки для производства 
сборных железобетонных 
конструкций и других, будет 
немало.

Неоправданная задержка на
чала строительства не должна 
помешать сдать в срок важный 
спартакиадный объект.

Л. ШИШКИН.
Первоуральск — Свердловск.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

’Суббота, 19
«восток»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
9.30 — «АБВГДейка». (Цв.).
10.00 — Для вас, родители. 

(Цв.).
10.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта». 
(Цв.).

11.00 — «Больше хороших то
варов» (Цв.).

11.30 — «Москвичка». Теле
визионный клуб. (Цв.).

12.45 — «Литературные чте
ния». Н. Гарин-Михайловский. 
«Детство Темы». (К 125-летию 
со дня рождения писателя). 
(Цв.).

13.30 — Почта программы 
«Здоровье». (Цв.).

14.00— «Завтра — день рож
дения бабушки». Мультиплика
ционный фильм. (Цв.).

14.40 — «В гостях у сказки». 
«Золотой гусь». Художествен
ный фильм. (ГДР). (Цв.).

16.00 — Кубок европейских 
чемпионов по хоккею. «Крылья 
Советов» — «Дукла» (ЧССР). 
Трансляция из Дворца спорта 
Центрального стадиона имени 
В. И. Ленина. (Цв). В переры
вах — тираж «Спортлото». 
(Цв.). Новости.

18.15 — «Очевидное — неве
роятное». (Цв.).

19.15 — Играет квартет арф. 
(Цв.).

19.25 — Художественный 
фильм «Последний подвиг Ка
мо».

21.00 — «Время».
21.30 — «С песней по жиз

ни». Всесоюзный телевизион
ный конкурс молодых испол
нителей. (Цв.).

23.00 — Личный чемпионат 
мира по мотогонкам. Полуфи
нал. По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.25 и 12.35 — Учащимся 1-х

классов. Чтение. На страже 
Родины.

11.40 и 12.50 — Учащимся 
10-х классов и средних спе
циальных учебных заведений. 
Астрономия. Солнце — бли
жайшая к нам звезда.

12.05 — Наука. Техника. Про
гресс.

13.15 — Свердловск. Учебная 
программа.

18.30 — Новости.
18.45 — «Земляки». Работни

ки искусств — трудящимся 
производственного объедине
ния «Турбомоторный завод». 
(Цв.).

19.45 — Телефильм.
20.15 — Клуб друзей приро

ды. (Цв.).
20.45 — Для вас, малыши!
21.00 — «Экран службы 01»
21.15 — МОСКВА. «Клуб ки

нопутешествий». (Цв.).
22.15 — Свердловск. Новости.
22.30 — МОСКВА. «Невидим

ки». Из цикла «В мире бизне
са». Ведущий — политический 
обозреватель В. Дунаев. (Цв.).

23.00 — «Слушая Софрониц
кого». Телевизионный фильм 
концерт. (Цв.).

23.30 — «Лаутары». Художе
ственный фильм. 1-я серия. 
(Цв.).

РАДИ*
СУББОТА, 19 ФЕВРАЛЯ

7.15 — Гимнастика для детей. 
7.25 — Областные известия. 
7.35 — Новые книги. 7.45 — 
Объявления. 9.10 — Сюита
А. Нименского из музыки к 
спектаклю «Недоросль». 17.15 — 
«Спорт для всех». 17.30 — Ра
диожурнал «Искусство». 18.30—• 
Радиоальманах «Мужество».
19.00 — Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ФАУСТ
19-П ТРАВИАТА 
20-П утром АЙ ДА БАЛДА! 
вечером премьера ОТЕЛЛО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ДРАМА ИЗ-ЗА 
ЛИРИКИ 

19-П ДЕНЬ ПОЧТИ
СЧАСТЛИВЫЙ 

20-П утром В СТРАНЕ
СКАЗОК 

вечером БЕЗЫМЯННАЯ
ЗВЕЗДА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ИМРЕ КАЛЬМАН 
19-П МОЯ ПРЕКРАСНАЯ 

ЛЕДИ 
20-П утром БРЕМЕНСКИЕ 

МУЗЫКАНТЫ 
вечбром ЧЕРНЫЙ ДРАКОН

ДВОРЕЦ СПОРТА
Сегодня и по 27 февраля 

ВОКАЛЬНО- 
ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫЙ 

АНСАМБЛЬ
«САМОЦВЕТЫ».
Художественный 
руководитель — 
Юрий МАЛИКОВ.

Билеты продаются в кассах 
филармонии и Дворца 

спорта.
Купленные билеты на 28-П 
на 20 час. действительны 
сегодня в 16 час. 30 мин.

чиипе.
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ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. РЕВИЗОР 
19-П в 19 ч. премьера 

НЕРАВНЫЙ БОЙ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

широкоформатный художе
ственный Фильм 

«РОЗЫГРЫШ».
Сеансы: 12, 16, 20 час.

ДВОРЕЦ МОЛОДЕЖИ
6 марта 

«КОСМОС» 
7, 8. 9 марта 

КРАСНОЯРСКИЙ 
АНСАМБЛЬ ТАНЦА 

СИБИРИ.
Художественный 
руководитель — 

Михаил ГОДЕНКО.
Билеты продаются в кассе 

филармонии. *

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Большое при

ключение Зорро.
СОВКИНО — Тревожный 

месяц вересень.
УРАЛ — 300 спартанцев. 

Отклонение. Увлеченная 
сценой. Белая птица с чер
ной отметиной. В зале доку
ментальных фильмов: Дикая 
жизнь Гондваны. Взгляд из 
космоса.

ТЕМП — Старое ружье.
МИР — Большое приклю

чение Зорро.
КОМСОМОЛЕЦ — Ульзана.
ЛУЧ — Вокруг света в 80 

дней (две серии).
ЭКРАН — Большое при

ключение Зорро.

ЮЖНЫЙ — Ульзана. Гене
ралы песчаных карьеров.

РОДИНА — Ульзана.
СОВРЕМЕННИК — Ульза

на. Мой друг — человек не
серьезный.

ИСКРА — Профессия: ре
портер. Попутчик. Неуло-ви- 
мые мстители.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Мой друг — человек не
серьезный.

ЗНАМЯ — Вий. Попутчик.
СТРЕЛА — Ульзана. Лю

бовь и слезы.
ПРОГРЕСС — Вокруг све

та в 80 дней (две серии).
БУРЕВЕСТНИК — Мой 

друг — человек несерьез
ный. Тайна фермы Мессе.

Я ПОГОДА - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
19—20 февраля по области ожидается переменная облач

ность. местами небольшой снег, слабые метели, ветер запад
ный. 5 10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 12 — 
17. при прояснениях до 22 градусов, днем 7—12 градусов мо
роза.

Секретариат — 51-47-26 и 58-95-Д8. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел военно- 
искусства — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69

изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.
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